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Nuevo co lo r po lítico  en 
A rg am as illa  de C a la trava

La nueva corporación municipal de Argamasilla de 
Calatrava, encabezada por el socialista Fernando Calso 
Fernández, inicia su andadura hacia el siglo XXI, tras 
tomar el relevo a la de la popular María Luisa 
Piedrabuena.
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i a nueva Cnrnoración tomó Dosesión de su carao en el Ayuntamiento de Puertollano

C asim iro  1 
fu tu ro  en  su

Sánchez ap o stó  po r e l 
discurso  d e  in vestid u ra

Manoli Barragán

En una calurosa maña
na de julio los 25 concejales 
del Ayuntamiento de Puerto- 
llano acudieron al consistorio 
para proceder, según la for
mula escogida individualmen
te, a «jurar o prometer cum
plir fielmente las obligaciones 
del cargo de conceja l con 
lealtad al Rey y guardar y 
hacer guardar la Constitución 
como norma fundamental del 
Estado» En un abarrotado Sa
lón de Plenos quedó consti
tuida en la mañana del 3 de 
julio la nueva Corporación que 
regirá la vida política, social 
y económica de Puertollano 
en el nuevo milenio.

La legislatura de 1999- 
2003 ha supuesto para los so
cialistas la recuperación de la 
mayoría absoluta y así como 
«la confianaza del pueblo» tal 
y como d ijo  C asim iro  
Sa'nchez en su discurso de 
investidura. Los 25 represen
tantes escogidos democráti
camente por el pueblo serán 
los encargados de llevar a la 
ciudad a un nuevo siglo y por 
lo tanto quedarán para siem
pre en la historia local.

El acto se abrió con la 
form ación de la mesa de 
edad, com puesta  por 
Casimiro Sánchez (concejal 
de mayor edad) y José Anto
nio Montero (el más joven), 
tras proceder cada uno de los 
25 concejales a el juramento 
o promesa de su cargo, se 
procedió a la elección del a l
calde. Cada edil deposita una 
papeleta en la urna con el 
nombre de su candidato. El 
resultado final no deparó sor
presas, de ú ltim a hora y 
Casimiro Sánchez que obtu

vo 15 votos fue elegido alcal
de, M arien V aldenebro , 
candidata del Partido Popu
lar obtuvo ocho votos. Cabe 
destacar que Marien ha sido 
elegida diputada por su par
tido para representar en la 
Diputación a la comarca de 
Puertollano, convirtiéndose 
en la única representante fe
menina del P.P. en la Institu
ción Provincial.

Tras la elección, el A l
calde, prom etió su cargo 
como máximo representante 
de la ciudad, a continuación 
impuso las medallas conme
morativas a cada uno de los 
concejales electos y por últi
mo intervino para dirigirse a 
los presentes con un discur
so plagado de referentes del 
pasado pero con una mirada 
hacia el futuro, teniendo pre
sente que la nueva Corpora
ción llevará adelante la tran
sición entre siglos y milenio.

En el nuevo equipo de 
Gobierno habrá cinco conce
jales liberados que ocuparán 
las carteras de Urbanismo, 
Cultura, Personal, Hacienda y 
el C oo rd inador de 
concejalías, a parte del Alcal
de, y los portavoces de los 
Grupos municipales, que tie
ne la opción por Ley a libe
rarse si así lo creen conve
niente. Casimiro Sánchez ha 
anunciado  que según el 
acuerdo obtenido con los 
Grupos políticos el objetivo es 
que el presupuesto del Ayun
tamiento que se destina a las 
as ignac iones  no se 
incremente.

Antonio Rodríguez asumi
rá el cargo de Coordinador de 
Concejalías, así como Partici
pación Ciudadana, Deportes y 
gestión de la Dehesa Boyal.

Discurso de Investidura
Acabamos de refren

dar con este acto  
institucional la delegación 
de competencias, de au
toridad, de poder que los, 
ciudadanos depositaron  
en nosotros el día 13 de 
jun io. Es bueno fija r en 
nuestra  m em oria y en 
nuestra conciencia, du
rante los próximos cuatro 
años, que ocuparemos un 
lugar en este hem iciclo  
porque nuestros conveci
nos han decidido lib re 
m ente quiénes y cómo 
hemos de representarles.

Esta C orporac ión , 
hoy constituida, va a des
pedir el siglo más impor
tante y próspero de la his
toria de esta ciudad. Cien 
años de desarrollo de la 
minería y  varias decenas 
de años de consolidación 
de Puertollano como ciu
dad industrial y  de la ener
gía. Epoca dura para la in
mensa mayoría, de peno
sos trabajos, de acciden
tes, de reivindicaciones  
justas las más veces des
oída, de emigración, e in
migración permanente, de 
aumento exagerado de la 
población- de 7.548 habi
tantes a principios de s i
g lo, un te rc io  de e llos  
ana lfabe to , a más de 
50.000 habitantes, en al 
actualidad.

Años trág icos  no 
sólo por el cierre de las 
minas, por la lucha sindi
ca l y  po lítica , además, 
porque esta ciudad sufrió 
las consecuencias de dos 
Guerras Mundiales y, muy 
directamente, la de una 
guerra fraticida. Aquí se 
han formado hombres y  
organizaciones: partidos, 
sindicatos, o rgan izacio 
nes em presaria les que 
han ten ido  un 
protagonismo destacado 
dentro y fuera de Puerto- 
llano.

También de prosperi
dad: de una sola escuela, 
regida por un solo maes
tro, don Perfecto Holgado, 
hemos pasado a ser p ilar 
en la formación profesio
nal y técnica, a disponer 
de siete Institutos y pron
to de un Centro Superior 
de Estudios U n ivers ita 
rios; de las lámparas de 
petróleo a la modernidad, 
a disponer de las mejores

instalaciones sociales, cultu
rales, deportivas de Castilla- 
La Mancha. El secreto para 
los siglos venideros es cono
cer y tener siempre en cuen
ta qué somos, de dónde ve
nimos y  no rom per el h ilo  
conductor, de la perseveran
cia, de la coherencia que la 
han convertido en una ciudad 
especial, que siendo minera 
nunca dejó de ser campesi
na que empingorotando cal
deras, tuberías y  chimeneas 
enjarciadas en arboladura de 
progreso u energía nunca  
dejó de ser minera.

Con el ejemplo de los 
que nos han precedido va
mos a seguir trabajando por 
ganar un futuro de mayores 
utopías, para que Puertolla
no sea cada día una ciudad 
más bella, rica y  solidaria.

Seremos espejo de ciu
dad democrática y  abierta al 
mundo, de c iu d ad  
p a rtic ip a tiv a , p lu ra l, 
integradora, donde para tran
quilidad y  honra de los hom
bres que lucharon por la l i
bertad quede desterrada para 
s iem pre  la tira n ía  y  la 
personalización del poder. La 
lucha contra el culto a la per
sonalidad ha sido y  seguirá 
s iendo una p re ocu p ac ió n  
constante de este Alcalde.

Queremos un A yun ta 
miento de gestión más rápi
da y eficaz, que proporcione 
más traba jo  y  fo rm ac ión , 
pero, también una institución 
foco de cultura, de talante  
cívico, de respeto a los ciu
dadanos, fa vo re ce d o r de 
creencias morales políticas  
y relig iosas, que disponga  
sólo lo im presc ind ib le  del 
poder que pertenece por en
tero a los ciudadanos.

Nunca podré agrade
cer bastante a los ciuda
danos de este pueblo el 
apoyo que vienen deposi
tando  du ran te  más de 
vein te  años en nuestro  
partido  y, en este caso, 
por su confianza en mi hu
m ilde persona. Prometo 
dedicar toda mi inteligen
cia, todo el trabajo de que 
soy capaz, toda mi expe
riencia, toda mi lealtad, al 
servicio de Puertollano y  
sus ciudadanos y  c iuda
danas, y  no defraudar una 
confianza tan inmensa.

Hago un ofrecimien
to a los grupos de la opo
sición para trabajar en co
mún, y, aunque desde po
siciones distintas, a vol
car todas las fuerzas en 
un solo proyecto , en el 
proyecto de conseguir un 
futuro esplendoroso para 
Puertollano. En esa tarea 
siempre encontraréis dis
puesto al diálogo y  al con
senso a este Alcalde y a 
su grupo municipal, para 
en definitiva, poder alcan
zar dentro de cuatro años 
la m eta de que los 
puertollanenses reconoz
can a su A lca lde  como 
Alcalde de todos, del dis
fru te  co le c tivo  de un 
Ayuntamiento al servicio 
del bien común, de que en 
afán responsable d irecti
vos, parados y no para
dos, profesionales espe
cia lizados, funcionarios, 
ama de casa, pasotas y 
colaboradores, jóvenes y 
mayores, todos, sin d is
tinción hagamos y  goce
mos de una ciudad para el 
siglo XXI sentida y com
partida por todos.
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Las negociaciones entre  los usuarios y la confederación serán d ifíc iles

La recrecida del Montoro 
pendiente de Repsol

Manoli Barragán

Presa del Pantano del Montoro. (Fotografía de Archivo)

— ■ -------s\
Puerto llano recib irá  311 m illones del MINER

El a lc a ld e  re iv in d icará  la 
inversión p rom etida  por 

el M in is tro  Piqué

Panorámica de Puertollano

La Delegación de Puerto- 
llano mantuvo en Sevilla una nue
va reunión con representantes de 
la Confederación Hidrográfica 
del Guadalquivir. En esta oca
sión además de los alcaldes de 
Almodóvar y de Puertollano, An
tonio León y Casimiro Sánchez, 
a los que acompañaban los con
cejales Marien Valdenebro y 
Manuel Valle por el partido Po
pular , Agustín Pérez Motilla por 
I.U., el secretario comarcal de 
CCOO, Eleuterio Roldán y el di
rector de Elcogás, Ignacio 
Menéndez, estuvo presente el 
director de Repsol, César Gallo, 
pieza clave en las negociacio
nes ya que la compañía petrole
ra es la propietaria del Montoro.

El alcalde señaló durante 
su comparecencia ante los me
dios de comunicación que 
Repsol tiene la clave para deci
dir la posible solución que se le 
va a dar al aumento de la capa
cidad del pantano, que resolve
ría los problemas de abasteci
miento que sufren Puertollano y 
su comarca. Asimismo, dijo, que 
con el primer problema con el 
que nos encontramos es que 
queremos recrecer una presa a 
100 hectómetros cúbicos que tie
ne ya un propietario y una con
cesión y en estos momentos el 
100% del agua del Guadalquivir 
se encuentra repartida y la Con
federación está obligada por Ley 
a mantener los pactos estable
cidos.

Salvo la concesión del 
Jándula que tiene la empresa 
Elcogas y de la que nos benefi
ciamos todos, afirmó el alcalde, 
quien también dijo que el comi
sario de aguas le notificó las que
jas verbales realizadas por los 
regantes de Sevilla en contra del 
trasvase del Jándula al 
Encinarejo.

Casimiro Sánchez recordó 
que en la anterior reunión todos 
los presentes habían optado por

el recrecimiento del Montoro, 
pero que cuando se la planteó a 
Repsol el representante de la 
empresa decidió no opinar has
ta no tener la documentación téc
nica que le permitiera tomar una 
decisión, «a eso fuimos a Sevi
lla a que se nos facilitaran todos 
los datos», matizó el alcalde.

Si bien, continuó, las alter
nativas presentadas por la Con
federación están realizadas en 
base a un estudio preliminar y 
no a un proyecto serio. Y ahora 
viene el segundo problema, ha
brá que realizar un proyecto de 
obra para ver si se puede recre
cer la presa, si es necesario rea
lizarlo en un lugar próximo al 
Montoro, si el índice de 
pluviometría garantiza el abas
tecimiento, pero sobre todo hay 
que tener en cuenta la opinión 
de Repsol que tendría que cam
biar los derechos del agua que 
tiene en la actualidad por otros 
en una futura comunidad de 
usuarios.

Las negociaciones tal y 
como manifestó el alcalde se 
presentan, «largas y difíciles», 
porque existen muchos intereses 
implicados que habrá que ir ne
gociando. Además Repsol no se 
mostró muy convencida ya que 
tiene una concesión dei Montoro 
y otra provisional del Jándula y 
por lo tanto no va entrar en nin

guna gestión común del agua si 
pierde derechos, sin olvidar que 
tendría que aportar unos 1000 
millones de pesetas de los 5.000 
en los que se cifra el proyecto 
de recrecimiento de la presa. El 
50% de esta cantidad lo pondría 
la Confederación, a recuperar 
en la tarifa del agua. E igualmen
te sucede con Elcogás que al te
ner la concesión del Jándula no 
necesitaría el recrecimiento del 
Montoro.

En un mes las partes se 
volverán a reunir en Puertollano 
y en septiembre el alcalde es
pera poder mantener una nueva 
reunión en el Ministerio de Me
dio Ambiente, porque aunque la 
Confederación está haciendo un 
buen trabajo, afirmó, no tiene 
capacidad para obligar a las em
presas a que desembolsen dine
ro para la construcción de una 
presa que tiene unas concesio
nes de agua hechas.

Lo que parece claro, se
gún lo manifestado por el alcal
de, es que el objetivo es la 
recrecida del Montoro, y que 
una vez realizada no se permiti
rá trasvasar agua del Jándula al 
pantano recrecido. En caso de 
extrema necesidad las empresas 
deberían utilizar una balsa don
de se almacenarían las aguas del 
trasvase que serían en exclusi
va para el uso industrial.

M. Barragán

La comisión de segui
miento del Ministerio de In
dustria y Energía ha con
cedido 311 millones de pe
setas para el proyecto del 
vivero de empresas y el de 
estacionamiento de vehí
culos.

El alcalde de Puerto- 
llano, Casimiro Sánchez 
considera que si la inver
sión aprobada forma par
te de una cantidad que se 
irá incrementando hasta 
completar los 2.000 millo
nes prometidos durante la 
visita que el Ministro Piqué 
realizó a Puerto llano el 
año pasado, no tiene nada 
que alegar. En caso con
trario el alcalde piensa to 
mar medidas.

En p rim er lugar, 
Casimiro Sánchez espera
rá la explicación corres
pondiente de la Directora 
General de Minas, Paloma 
Sendín, además piensa 
ponerse en contacto con el 
consejero de Industria de 
la Junta de Comunidades, 
que forma parte de la Co
misión. El alcalde conside
ra abusivo el desagravio 
com parativo que sufren

Castilla-La Mancha y An
dalucía con respecto a las 
cantidades fijadas para 
Cataluña, que recibirá 860 
millones y Castilla y León, 
22.000 millones.

Si el M in is te rio  no 
asume la cantidad y los 
acuerdos prometidos en 
P ue rto lla n o , C asim iro  
Sánchez anunció que se 
plantará con una pancarta 
delante del MINER con el 
fin de que sus reclamacio
nes sean escuchadas, rei
vindicando los derechos de 
la minería del carbón en 
Puertollano, que no fueron 
fijados por el alcalde, sino 
por el Ministro, Piqué, ante 
los medios de comunica
ción durante su visita a la 
ciudad.

El alcalde se cuestio
na como se podrá llevar 
adelante el proyecto del 
estacionamiento de vehí
culos, que costará 400 mi
llones de pesetas, cuando 
sólo se han otorgado 311 
para dos proyectos. Asimis
mo, señala que este dinero 
no es una concesión, sino 
un «derecho» que tienen los 
ciudadanos de Puertollano a 
que se reconvierta su cuen
ca minera.

Oretania
N ecesita colaboradores para campaña de 

suscripciones en las siguientes poblaciones:

Interesados llamar a: 
926 428893 

ó
608 882230

^ ........... ....... ........ -  ................

Argamasilla de Calatrava 
Almodovar del Campo 

Almadén 
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Puertollano
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El C astille te  será ilum inado desde el in terior

Manoli Barragán

El castillete del Pozo 
Santa María que preside la 
rotonda del Sector II se ha 
convertido en un referen
te emblemático de Puerto- 
llano para todos lo visitan
tes que acceden a Puer- 
tollano por la CR-420 o los 
viajeros que en el AVE se 
acercan a la ciudad o sim
plemente la cruzan de ca
mino a otras puntos de la 
geografía española.

El proyecto de ejecu
ción ha durado alrededor 
de un mes, periodo en el 
que obreros cualificados 
de la empresa MASA han 
procedido al desmontaje 
del Castille te en piezas 
para facilitar su posterior 
traslado desde la barriada 
de Asdrubal hasta la roton
da, La limpieza del mismo 
mediante el procedimiento 
de chorreado de arena, 
con el fin de elim inar el 
óxido y el montaje final en 
la rotonda del Sector II.

Eduardo M artínez, 
portavoz del anterior equi
po de gobierno, señalaba 
a ORETANIA que esta ini
ciativa se engloba dentro 
de la política de recupera
ción del patrimonio histó
rico de Puertollano segui
da por el Ayuntamiento. 
Aunque en un principio se 
pensó que el Castillete 
Argüelles ornamentara la 
rotonda tras las conversa
ciones mantenidas con la 
empresa propietaria de los 
castilletes, ENCASUR, la 
C orporación  M un ic ipa l 
optó por el de Santa Ma
ría. Martínez argumenta 
este cambio se ha debido 
a las especiales condicio
nes en que se encontraba 
ese castillete, ya que es-

traslado, de garantizar la 
seguridad y prevención de 
riesgos laborales, cuyo Im
porte ha alcanzado las 
500.000 pesetas. El Con
sistorio ha costeado tam
bién con 700.000 pesetas 
los trabajos de prepara
ción de la rotonda, cimen
tación de la base, anclaje 
del Castillete y la coloca
ción de un pa ra rrayos  
para impedir que se con
vierta en una fuente trans
misora de electricidad en 
caso de tormentas.

Para com p le ta r la 
obra queda pendiente la 
iluminación del Castillete 
de Santa María, tarea que 
el Ayuntamiento de Puer
tollano se encuentra ges
tionando con una empre
sa especializada en la ilu
minación de grandes mo
numentos. Eduardo Martí
nez afirma que dadas sus 
características, al no ser 
una superficie lisa como la 
del monumento al minero 
o una iglesia, la ilumina
ción debe ser interior para 
garantizar su completa vi- 
su a lizac ión . Y la 
ormamentación de la base 
de la rotonda.

Por encima de la be
lleza que aporte al paisaje 
urbano, Eduardo Martínez 
destaca el aspecto funda
mental de que el Castillete 
Santa María ha pasado a 
formar parte del patrimo
nio de todos los ciudada
nos de Puertollano. Ade
más de ser un sím bolo 
emblemático de Puertolla
no para todos los viajeros 
del AVE, dado que desde 
las vías férreas no se pue
den contemplar otros mo
num entos de la c iudad 
como la Fuente Agria o el 
Paseo.

Mina «Asdrubal» - Castillete del pozo Santa María en construcción. Año 1910

taba, asegura, al borde de la 
explotación minera y el edifi
cio contiguo en ruinas por lo 
que corría  gran riesgo de 
desaparecer.

En el mes de mayo, Mi
guel Colom o, d ire c to r de 
ENCASUR y el a lcalde de 
Puertollano, Casimiro Sán
chez firmaron un convenio de 
colaboración por el que la

empresa carbonífera del Sur 
se comprometía a acceder la 
propiedad del Castillete, que 
pasaría a ser del Ayunta
miento, así como a asumir los 
gastos de desmontaje, limpie
za, traslado y montaje del mis
mo (sobre unos 10 millones). 
Por su parte, el Ayuntamien
to acordaba financiar el coste 
del proyecto de gestión de

«Santa María» un gran 
referente para los turistas

Castillete del pozo Santa María a la entrada de Puertollano por la Ctra. C. Real. Año 1999

Autorizadas  
las obras de 

am pliación de 
la Residencia 
de Mayores

Oretania

El Ayuntamiento de Puer
tollano ha recibido la autoriza
ción a efectos de licencia de 
obras y tramitación los proyec
tos de Reforma y ampliación de 
la residencia de Mayores, Re
sidencia de Discapacitados 
Psíqu icos y el Pabellón 
Polideportivo Cubierto», anexo 
este ú ltim o al colegio 
Cervantes.

El proyecto de reforma y 
ampliación de la Residencia de 
Mayores significará la creación 
de un servicio de asistencia 
diurna para 25 personas, en 
donde los mayores podrán per
manecer todo el día y, además 
se les o frecerá  atención 
fisioterapeútica y diferentes ta
lleres. También se crearán otras 
75 plazas para asistidos. El 
coste del proyecto ronda los 
384 millones de pesetas.

En cuanto a la residencia 
para discapacitados psíquicos 
que se construirá en la barria
da 630, la inversión se cifra en 
145.713.455 de pesetas. Este 
centro, que tendrá una super
ficie de 1700 m2, será pione
ro en Castilla-La Mancha y ser
virá de modelo al resto de la 
red que se extenderá en algu
nas ciudades de nuestra re
gión.

Pabellón de 
D ep o rtes

El Consejo Superior de 
Deportes comunicó al Ayunta
miento de Puertollano que si
guiendo el Plan de Extensión de 
la Educación Física en Centros 
Escolares, se ha programado 
para el presente ejercicio eco
nómico la realización deJ Mó
dulo Tipo M-3c en el Colegio 
Público Cervantes.

De acuerdo con el progra
ma del Consejo Superior de De
portes se construirá un gimna
sio cubierto con 7 metros de 
altura libre, con unas dimensio
nes exteriores en planta de 
23,58 x 45,58 m. y un cuerpo 
adosado de 6,66 x 28,69 m. y 
3 metros de altura libre, en el 
que se ubicarán el acceso-ves
tíbulo, dos vestuarios separa
dos; otros dos para profeso
res, un cuarto para instalacio
nes y otro destinado ala al
macén.

Las dimensiones de la 
pista son 44 x 22 m. La super
ficie útil será de 1.162,30 m2, 
de una superficie construida 
total de 1.265,47 m2. El pro
yecto contempla un plazo total 
de ejecución de 9 meses. Este 
Pabellón dará servicio a los 
alumnos del Colegio Público 
Cervantes y a los vecinos de 
las barriadas de El Carmen y 
El Pino.
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A.C.I.A.

(Alternativa Ciudadana 
Independiente de Almadén)

Ante los resultados de las 
últimas Elecciones municipales 
celebradas en Almadén el pasa
do 13 de junio, la Alternativa Ciu
dadana Independiente de 
Almadén (A.C.I.A.) quiere en 
primer lugar agradecer la con
fianza que de nuevo una parte 
significativa del pueblo de 
Almadén ha depositado en nues
tra candidatura y en el Progra
ma Electoral presentado. Todo 
esto ha supuesto, con respecto 
a las pasadas elecciones de 
1995, pasar de 735 a 948 votan
tes, lo que supone un crecimien
to de casi el 30%; ello nos per
mite ganar un concejal y tener 
ahora tres en la nueva Corpora
ción que se constituya en julio.

Estos resultados nos llenan 
de satisfacción por el respaldo 
obtenido y nos da ánimos reno
vados para seguir trabajando en 
nuestro Ayuntamiento, el Ayun
tamiento de todos, por un 
Almadén mejor, más democráti
co, libre y justo, donde todos 
seamos partícipes de nuestro 
futuro. Recordad que el lema de 
A.C.I.A. en estas elecciones era 
«Almadén somos todos».

Por otra parte y analizan
do los resultados electorales lo
cales, por parte de A.C.I.A. re
saltamos la fuerte pérdida de vo
tos del P.S.O.E.. (casi un 16%) 
que le permite mantener a duras 
penas la mayoría absoluta; el 
estancamiento del Partido Popu
lar, y la caída en votos y pérdida 
del concejal de izquierda Unida. 
De esta manera A.C.I.A. ha sido 
la única fuerza política a nivel 
local que ha logrado subir de una 
manera significativa su número 
de votantes.

Desde esta nota queremos 
enviar al pueblo de Almadén un 
mensaje de esperanza y optimis
mo, en la confianza de que la 
difícil situación que estamos 
atravesando puede tener solu
ción si todos participamos en 
ello trabajando, dando soluciones 
y aportando ideas, pero también 
siendo honestos, transparentes, 
claros y demócratas. Tenemos 
cuatro años cruciales por delan
te. ¿Ahí estaremos!

Barreda: «En Castilla-La Man
cha no sólo hemos ganado a 
Conde sino al PP nacional»

El secretario de los socialistas expresa el compromiso 
del PSOE con la sociedad para corresponder la gran 

confianza que nos han otorgado los ciudadanos.

P.S.O.E
Partido Socialista de

Castilla la Mancha

El Secretario del PSOE 
de Castilla-La Mancha, José 
María Barreda, ha manifes
tado el firme compromiso de 
los socialistas de la Región de 
trabajar para seguir avanzan
do en Castilla-La Mancha, y 
así corresponder a la con
fianza que han depositado en 
nuestro proyecto una gran 
mayoría de los ciudadanos. 
Según Barreda, «nuestro Go
bierno va a ser para el con
junto de los castellanos-man- 
chegos, sin discriminación de 
ningún tipo».

José María Barreda, que 
realizaba un análisis de los 
resultados electorales obteni
dos el pasado 13 de junio, 
indicaba que los castellano- 
manchegos han demostrado 
una gran madurez política a 
la hora de depositar su voto, 
«han sabido entender nues
tro mensaje, han percibido 
que el PSOE-progresistas es 
el partido que mejor defiende 
los intereses de nuestra re
gión, es la fuerza que mejor 
ha sabido hacerse eco del 
sentir de los castellano-man- 
chegos y el que mejor está 
ayudando a construir el futu
ro de Castilla-La Mancha».

El secretario de los so
cialistas castellano-manche- 
gos calificó como excelentes 
los resultados obtenidos en 
las e le cc ion e s , «hemos 
inc rem entado  la m ayoría  
sufiente que teníamos en las 
Cortes y hemos ganado un 
gran poder municipal, obte
niendo cuatro de las cinco Di
pu tac iones  P ro v in c ia les , 
Ayunatamientos como el de 
Albacete, Talavera, Cuenca, 
Puertollano, etc.» Sobre el 
pacto con ICAM-NI, Barreda 
indicaba que ha sido muy útil,

«está claro que ha sido posi
tivo para conseguir estos 
buenos resultados».

En cuanto a los posibles 
acuerdos con IU, indicó que 
iba a llamar al coordinador 
regional de esta formación 
política para hablar de posi
bles pactos, «hemos aprendi
do la lección y creo que tan
to ellos como nosotros no 
caeremos en el error de hace 
4 años cuando, con mayoría 
de izquierdas, muchos muni
cipios los gobernó la dere
cha».

En cuanto a los resulta
dos obtenidos por el PP, José 
María Barreda indicaba que 
denotan que no sólo Conde 
ha fracasado sino también el 
PP a nivel nacional, que ha 
centrado su campaña electo
ral en Castilla-La Mancha, «ha 
habido una lluvia de ministros 
que han visitado la Región y 
desde la calle Génova han 
disparado toda su artillería 
pesada contra José Bono y 
contra nosotros», añadiendo, 
«al final los ciudadanos han 
castigado esa campaña de 
acoso y derribo, llena de in
sultos y descalificaciones».

Por último, Barreda no 
auguraba un futuro promete
dor al Grupo Parlamentario 
Popular, señalando que «nace 
roto, con una composición 
incoherente y con semillas de 
enfrentamiento en su interior 
porque muchos dirigentes de 
la derecha han señalado, en 
referencia a Conde, que no 
se podía haber elegido un 
candidato peor», concluyen
do, «estamos encantados de 
que a Conde no le acepten su 
dimisión».

C a r ta s  a l D ire c to r

S res. A rq u itec to s:
La M itad  R am pa - La M itad  Tram pa

Con frecuencia se ve entradas a edificios tanto 
públicos como privados, pasajes comerciales y otros 
lugares, que la entrada está dividida en dos o mas par
tes una de las cuales es rampa y el resto escalones.

Con frecuencia esto representa un peligro para 
los usuarios, sobre todo niños y ancianos, colectivos 
mas expuestos a sufrir caídas, caídas que pueden te
ner consecuencias graves por las numerosas aristas 
vivas que quedan en éste tipo de acabado.

Creo que en la mayoría de los casos seria mucho 
mas seguro y posiblemente hasta mas barato, que todo 
el acceso fuera en rampa.

Ramón F. Muñoz Cazallas
D.N.I.: 5.879.094

Entrada edific io C/ Menendez Pelayo, 4

Dr. M oisés  C o rra le s  R odríguez
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Para niños de ocho a once años de edad

El Museo de Ciudad Real ofrece cur
sos gratuitos de cerámica, 

paleontología, mosaicos y bellas artes

Museo Provincial de Ciudad Real 

Oretania

El gabinete didáctico del 
Museo de Ciudad Real impar
tirá durante el mes de julio los 
primeros cursos de verano 
para que los niños y niñas de 
ocho a once años de edad 
que lo deseen aprendan las 
técnicas de fabricación de 
objetos de cerámica y de mo
saicos o puedan iniciarse en 
la paleontología o las bellas 
artes.

Las clases serán tota l
mente gratuitas y se desarro
llarán de martes a viernes 
entre las once de la mañana 
y la una de la tarde. Las soli
citudes se entregarán antes 
del diez de julio en la planta 
baja del Museo y las plazas, 
hasta un máximo de veinte 
por taller, se adjudicarán por 
riguroso orden de inscripción; 
la dirección del Museo comu
nicará por teléfono el inicio 
de los cursos a cada uno de 
los alumnos seleccionados.

El taller de cerámica co
menzará con una visita guia
da por las distintas secciones 
de la planta de Arqueología 
en la que se explicarán los 
antiguos procedimientos uti
lizados en el Neolíticos para 
fab rica r re c ip ie n te s
cerámicos. Durante el reco
rrido los monitores enseñarán 
a los alumnos distintas piezas 
pertenecientes a los ya c i
mientos históricos más impor
tantes de nuestra provincia 
desde el Calciolítico hasta la 
Edad Media.

A continuación se pasa
rá un vídeo elaborado por el 
gabinete didáctico del Museo 
con la ayuda de la alfarera 
Teresa Escorza para que los 
niños descubran las posibili
dades del torno de pie y las 
novedades que trajo apareja
do este invento.

Cuando se ponga en m archa el segundo turno  
de pastelería

Los cuatro centros especia
les de em pleo del centro  

ONCE de Ciudad Real daran  
trabajo  a 35 personas

La Dirección General de Con
sumo y el Grupo Erosky abrie
ron un parque infantil de Con

sumo y Medio Am biente.

Oretania

El pasado día 12 a las 
doce del mediodía tuvo lu
gar en el pabe llón  
polideportivo  Puerta de 
Santa María de C iudad 
Real la inauguración de un 
parque de consumo y me
dio ambiente diseñado por 
la Dirección General de 
Consumo en colaboración 
con el grupo Eroski con la 
finalidad de enseñar a los 
más pequeños a usar y 
adquirir productos respe
tuosos con el entorno.

Para ello, se instala
ron varios talleres dirigidos 
por monitores contratados 
al efecto en los que se 
cons truye ron  m uñecos 
con semillas, pins y cha
pas y se practicaron jue
gos tradicionales. Además, 
hubo una piscina para de

sarrollar la actividad deno
minada "pesca limpia", que 
guarda una estrecha rela
ción con el medio ambien
te , y un tobogán 
h inchab le, así como un 
castillo en el que se lleva
ron a cabo ta rea s  de 
reciclaje; para los más pe
queños hubo también una 
ecoludoteca.

El parque infantil de 
consumo y medio ambien
te permaneció abierto du
rante el fin de semana y el 
lunes, de diez a dos por la 
mañana y de seis a nue
ve por la tarde. La entrada 
al recinto fue gratuita y no 
se re q ue ría  in v ita c ió n , 
aunque el día 14 por la 
mañana estuvo limitado el 
acceso para poder atender 
a los alumnos de los cole
g ios que so lic ita ro n  su 
asistencia con antelación.

Mosaico romano de A lbaladejo. (Museo de Ciudad Real)

futuro con otro de jardine
ría; el director del centro 
Fundación ONCE deberá 
e labo ra r un aná lis is  de 
mercado que determine la 
viabilidad de este proyec
to.

Por otro lado, el con
sejo de dirección del Cen
tro ONCE, en el que están 
representados la asocia
ción de padres, la ONCE, 
la Diputación provincial, el 
Ayuntam iento de Ciudad 
Real y la Junta de Comu
n idades de C a s tilla -L a  
Mancha, ha pasado revis
ta a las actividades desa
rrolladas el año pasado y 
en lo que va de éste, entre 
las que se encuentran la 
colaboración con un gru
po de alumnos de la Uni
versidad de Indiana y los 
cursos de form ación de 
discapacitados desarrolla
dos con FUNDOSA.

9

La grabación, de marca
do ca rá c te r pedagóg ico , 
muestra también los métodos 
utilizados para la decoración 
de va jillas. Por último, los 
alumnos pasarán al ta ller, 
donde aplicarán! los conoci
mientos adquiridos y fabrica
rán y adornarán! sus propias 
vasijas y platos.

El curso de mosaicos se 
iniciará de manera similar con 
un recorrido por la sección 
arqueológica dei Museo dedi
cada a los objetos de proce
dencia romana procedentes 
de los yac im ien tos  de La 
Bienvenida, Valderrepisa o 
Alhambra, con especial hin
capié en los restos de mosai
cos pertenecientes a la Villa 
de Puente O lm illa  de 
Albaladejo. Tras esta visita, 
los niños comenzarán a cons
truir su propio mosaico en el 
taller preparado al efecto con 
los materiales que les facili
tarán los monitores.

Por lo que respecta al ta
ller de paleontología hay que 
destacar que se trata de una 
ampliación más allá del fin del 
curso escolar de las activida
des que se han desarrollado

con gran éxito a lo largo de 
los últimos meses.

La primera sesión del 
curso se centrará en la plan
ta de Ciencias Naturales del 
Museo para m ostrar a los 
alumnos los restos proceden
tes del yacim iento de Las 
Higuerueias de Alcolea de 
Calatrava, concretamente los 
fósiles de sus animales más 
relevantes: tortugas gigantes, 
rinocerontes, gacelas, cebras 
o hippariones, guepardos o el 
esqueleto reconstruido del 
Annancus que preside la pri
mera planta del edificio. Al 
término de la visita guiada, los 
monitores entregarán a los 
niños un puzzle tridimensional 
de madera para que constru
yan su propio mastodonte o 
mamut.

Veiázquez y su obra cum
bre, "Las Meninas" son los pro
tagonistas del curso de bellas 
artes en el año en que se con
memora el cuarto centenario de 
su nacimiento. A través de la 
figura del pintor sevillano se 
pretende introducir a los niños 
en la época y las tendencias 
artísticas del Siglo de Oro.

En p rim er lugar, los 
monitores explicarán los ras
gos básicos de ia obra de 
Veiázquez apoyándose en 
diapositivas de sus cuadros 
para mostrar sus diferentes 
etapas y su influencia sobre 
maestros posteriores como 
Goya, Manet o Picasso, una 
herencia que han recogido 
a rtis tas  contem poráneos 
como atestiguan tres obras de 
los fondos del propio Museo 
expuestas en la reinaugurada 
sala de bellas artes, "Infanta 
II", de Manuel Valdés, "Las 
Meninas", del Equipo Cróni
ca, y "Queen Mariana", de 
Fernando Leiro.

Los alumnos participan
tes en el curso aportarán su 
reinterpretación personal de 
"Las Meninas" mezclando la 
obra original de Veiázquez 
con las versiones realizadas 
por Goya y Picasso.

Oretania

Con la puesta  en 
marcha de un segundo tur
no en el taller de pastele
ría, los cuatro centros es
peciales de empleo ubica
dos en ei Centro ONCE de 
Ciudad Real darán muy 
pronto trabajo a treinta y 
cinco personas, según ha 
manifestado el d irector 
general de Servicios So
ciales, José Luis Martínez 
Guijarro, al término de la 
reunión del consejo de d i
rección de la institución.

En la actualidad hay 
ocho personas trabajando 
en los centros de carpin
tería, teatro y pastelería y 
tres en el de perfumería, 
situación que para Martí
nez Guijarro es bastante 
positiva. Estos centros es
peciales de empleo po
drían incrementarse en el
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«A lm ad én  en v e rd e »
El Taller de Estudios de Almadén y Comarca de la Universidad Popular publica una 

magnífica guía de campo de amena lectura, pionera en la provincia

Oretania

La interesante guía de cam
po «Almadén en verde» se pre
sentó en la Casa de la Cultura 
almadenense durante el fin de 
semana. Este interesante cua
derno de unas 130 páginas, ela
borado por el Taller de Estudio 
de Almadén y Comarca de la Uni
versidad Popular de esta locali
dad, supone una obra divulgativa 
pionera en la provincia y de uso 
obligado tanto para los habitan
tes de la comarca como para los 
visitantes, ya que su fácil lectu
ra y abundancia de gráficos per
mite una nueva forma de ver y 
entender el entorno natural y 
paisajístico de esta rica comar
ca, donde la diversidad y los 
contrastes predominan.

Antonio Trenado Naharro, 
coordinador del equipo del Ta
ller de Estudios de Almadén y 
Comarca de la Universidad Po
pular que elaboró este magnífi
co trabajo, dejó claro durante la 
presentación de «Almadén en 
verde» como «todo lo que haga
mos, por poco que sea, influye 
en el mundo que nos rodea».

María del Carmen Mon
tes, concejal de Cultura de 
Almadén, destacó el buen trabajo 
realizado por este grupo de es
tudios, que contribuye a la difu
sión de las riquezas 
medioambientales y arqueológi
cas de la comarca almadenense, 
al igual que anteriores estudios 
contribuyeron al mejor conoci
miento histórico y cultural de la 
zona.

Esta guía de campo, edi
tada por la Diputación Provincial 
y que ha contado con el apoyo 
del Ayuntamiento almadenense, 
consta de unas 130 páginas idea
das por Antonio Trenado «no 
como un tratado de biblioteca ni 
como un libro de salón, sino más 
bien como un cuaderno de mo
chila y tienda de campaña, como 
un utensilio más entre la caña 
de pescar y la cantimplora, en
tre la bicicleta y unas buenas

zapatillas que nos animen a an
dar, ver y disfrutar», según indi
ca el director de la Universidad 
Popular en la presentación de la 
guía.

La guía cuenta con varios 
completos y gráficos capítulos 
sobre la prehistoria y pinturas ru
pestres de Almadén y Chillón, si
guiendo los estudios del abate 
Breuil y Alfonso Caballero klink. 
E incluye además cinco rutas de 
senderismo, recomendaciones 
para paseos y excursiones, pre
dicciones atmosféricas, forma
ciones vegetales, recogida y apli
caciones tradicionales de plan
tas autóctonas, aves, reptiles, 
anfibios y caza, huellas, pesca, 
nudos de pesca, especies de

peces de río de la zona, como 
orientarse según el sol, encla
ves históricos y
medioambientales como la ermi
ta de la Virgen del Castillo, vive
ros y presa de Castilseras, ta
blas del Burcio y de la Vuelta, 
etc.

Esta guía cierra con un 
«código del ecologista» que todo 
turista y visitante debe respetar 
para estar en paz con la natura
leza y, por tanto, consigo mis
mo. Si usted tiene previsto acu
dir a conocer uno de los 
ecosistemas más completo y va
riado de Castilla La Mancha, el 
de la comarca de Almadén, esta 
guía de campo resulta impres
cindible.

La Escuela de Verano de Almadén imparte ocho 
actividades para niños entre 7 v 14 años

E scuela  de  V erano  
en A lm adén

Cursos deportivos y culturales durante los meses de 
julio y agosto en el Pabellón Municipal y Casa de 

Cultura

Vista panorám ica de Almadén 

Oretania

Ocho serán las activida
des principales que se impar
tirán en la Escuela de Vera
no que, un año más, organi
za el Ayuntamiento de 
Almadén durante los meses 
de julio y agosto, y en la que 
se espera tomen parte más 
de cien niños y adolescen
tes coordinados por 
monitores voluntarios.

En la Escuela Depor
tiva de Verano se impartirán 
cursos de Fútbol-sala, balon
cesto, balonmano y tenis, 
destinados a niños-as de 7 a 
14 años, y se impartirán en 
el Pabellón Municipal 
polideportivo.

Cada uno de los ocho 
cursos contará con dos 
monitores, que serán jóvenes 
voluntarios de la localidad, 
miembros de asociaciones, 
encargados de impartir los ta
lleres y cuidar de los niños 
durante el tiempo de cada 
lección.

Esta iniciativa, posible 
gracias a la colaboración 
conjunta entre las concejalías

de Cultura, Deporte, Bienes
tar, Mujer y Juventud del 
Ayuntamiento de Almadén, 
tiene como principal objetivo 
dinamizar la actividad social, 
deportiva y cultural de la lo
calidad durante los días ve
raniegos, ofreciendo a los 
chavales alternativas saluda
bles e instructivas a su tiem
po de ocio, al no haber cole
gio durante esta época.

Además en la Casa de 
Cultura se Impartirán cursos 
de Inglés, Iniciación a la In
formática, Trabajos Manuales 
y Mecanografía, también 
para los niños y adolescen
tes de las edades compren
didas mencionadas.

Señalar también que 
el complejo de ocio y espar
cimiento de Almadén, con 
arrendamiento privado, im
parte cursillos de natación 
a precio módico para niños 
y mujeres, así como la po
sibilidad de subir en globo 
aerostático. Este complejo 
alberga dos piscinas, una 
de 50x25 y otra de 20x10, 
entre otros servicios de 
ocio.

P U  B L I C I  D A D  I  r i X E Q R A L
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Los senderistas recorrerán d iversos parájes del Valle de A lcudia

CEVA realizará tres rutas  
de senderismo en otoño

Manoli Barragán

El Colectivo Ecologista 
Valle de Alcudia está preparan
do la organización de tres ru
tas de senderismo para el oto
ño, durante los meses de octu
bre, noviembre y diciembre, 
cada una de las mismas ten
drá un recorrido de entre 20 y 
30 kilómetros por el Valle de 
Alcudia y Sierra Madrona.

La primera se celebrará 
en octubre y transcurrirá pa
ralela la río Cereceda en ple
na Sierra Madrona. La segun
da tendrá lugar en noviembre 
y recorrerá el Valle de Alcu
dia siguiendo una de las vías 
pecuarias cercana al río Pa
saderas y la última en diciem
bre atravesará el Valle para 
llegar a la ladea de Veredas, 
donde al final del recorrido se 
ce lebra rá  una com ida de 
convivencia en la sede de la 
Asociación de Vecinos de 
Veredas. En las dos anterio
res los senderistas deberán 
llevar consigo su propia co
mida. Desde hace unos años 
CEVA organiza una ruta en 
primavera y otra en otoño, sin 
embargo en esta ocasión y 
debido a ciertos problemas, 
han optado por celebrarlas en 
la misma época del año.

Las rutas elegidas son 
suaves, transcurren por para
jes llanos, según afirma Vi
cente Luchena, presidente de 
CEVA, cualquier persona que 
lo desee puede participar en 
este tipo de rutas, sólo es 
necesario un cierto interés 
por hacer deporte. «Nuestro 
objetivo es que la gente dis
frute del camino, no que se 
agoten» señala Luchena, que 
destaca como p rinc ipa les  
atractivos de estas excursio
nes a pie, la posibilidad de 
conocer mejor la zona en la

que vivimos, disfrutar con el 
paisaje y re lacionarse con 
personas que tienen tus mis
mas inquietudes.

En cada una de las ru
tas podrán participar entre 50 
y 100 personas, nunca un 
número superior. El desplaza
miento hasta el lugar de par
tida se efectuará en uno o dos 
autobuses, en función de los 
participantes, por lo que des
de CEVA se pide a los 
senderistas que formalicen su 
inscripción al menos con 15 
días de antelación. Para ayu
dar a financiar los costes del 
autobús este colectivo tiene 
previsto solicitar una subven
ción al Ayuntamiento de Puer- 
tollano.

C onsejos p rá c tic o s

Vicente Luchena reco
mienda a los participantes que 
utilicen ropa cómoda, nunca 
ajustada, lleven puestas botas 
de suela semirígida o en su 
defecto zapatillas de deporte, 
en ningún caso las típicas 
sandalias ya que tienen la 
suela demasiado fina y los 
pies se resienten con las pie
dras del camino.

Asimismo, aconseja uti
lizar gafas de sol, una gorra 
y llevar puesta crema protec
tora, sobre todo en la ruta que 
tendrá lugar en octubre.

En relación a los alimen
tos, Luchena, recomienda a 
los senderistas que se pro
vean de alimentos energéti
cos y que tengan poco peso, 
como los frutos secos y los 
higos, evitar las comidas pe
sadas de d ifíc il d igestión. 
Además, aconseja beber con 
frecuencia agua, o zumo de 
limón azucarado, sobre todo 
si el día es de calor.

Vicente Luchena afirma

que además de practicar de
porte el objetivo de estas ac
tividades se basa en ir abrien
do rutas. Intentan reivindicar 
el uso de los caminos públi
cos y las vías pecuarias, que 
en muchos casos han sido 
invadidas por los propietarios 
de las fincas colindantes. Vi

cente asegura que mucha 
gente no se atreve a salir al 
campo sola porque no saben 
a ciencia cierta qué caminos 
son públicos.

Con el fin de que los 
participantes puedan realizar 
la ruta siempre que quieran, 
CEVA repartirá a cada uno de

los senderistas una ficha téc
nica con los principales da
tos de la ruta, así como un 
plano de la misma.

Después dei verano este 
colectivo iniciará el plazo de 
inscripción para la primera de 
las rutas que tendrá lugar en 
octubre.

Diferentes parajes del Valle de A lcudia y S ierra Madrona

La Bodega del Cacho UENO  
ONITO  

RATO

&
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Amargura, 9 - Tlf.: 926 413644 
13500 Puertollano
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El Festival de la M ancha Baja se celebrará  el 17 de ju lio

Las actividades de la 
“Escuela de Verano 

comenzaron el 7 de julio

Monumento a Francisco Laso

M. Barragán

La «Escuela de Vera
no» que cada año organi
za el Área de Bienestar 
Social del Ayuntamiento de 
Almodóvar del Campo con 
motivo de las vacaciones 
estivales in iciaron este 
año su andadura el 7 de 
julio. Y continuará sus ac
tividades hasta el 30 del 
mismo mes.

Las actividades pro
gramadas para este curso 
consistirán en la realiza
ción de va rios  ta lle re s  
lúdico- formativos dirigidos 
a ch icos y ch icas con 
edades comprendidas en
tre 6 y 12 años. Los talle
res ve rsa rán  sobre 
manualidades, expresión 
corporal y dinámica de jue
gos. El objetivo de esta Es
cuela de Verano, según in
forma el área de servicios 
sociales, es ocupar una 
parte del tiempo libre que 
los más jóvenes tienen con 
la llegada de las vacacio
nes aprendiendo y desarro
llando sus habilidades de 
una forma divertida. Algu
nos de los talleres se han 
Impartido en ediciones an
teriores con gran éxito.

El Area de Bienestar 
Social ha establecido un 
número limitado de inscrip
ciones con el fin de evitar 
la masificación de los ta 
lleres. Así cada uno con
tará con la participación 
de entre 20 y 25 chicos. 
Las 3 actividades se desa
rrollarán en el Centro So

cial Polivalente en horario de 
mañana de 10 a 13 horas. El 
30 de julio se pondrá fin a las 
actividades de la «Escuela de 
Verano» con una jornada tu
rística que llevará a los niños 
a pasar un día en las instala
ciones de la Dehesa Boyal en 
Puertollano.

En el Complejo de Edu
cación medioambiental y ser
vicios de ocio, situado a 5 ki
lómetros de la ciudad, los chi
cos podrán visitar las áreas 
dedicadas a la naturaleza, el 
vivero de plantas o la huerta. 
Así como, el Centro de ocio 
en el que se encuentra el 
campamento juvenil, las pis
tas polideportivas y la piscina 
municipal.

P ro g ram a
de A ldeas

En las aldeas, al igual 
que en años anteriores, una 
profesora de apoyo se encar
gará de ayudar a los chicos 
que tengan problemas en los 
estudios. Esta actividad está 
orientada a que los chavales 
puedan recibir clases de recu
peración del verano en su lu
gar de residencia sin que ten
gan que desplazarse a otras 
localidades mayores.

Si bien las clases se im
parten de una mañera ame
na, introduciendo juegos y 
actividades que no se reali
zan en los colegios, porque 
según los responsables, el 
objetivo primordial es que los 
alumnos no repitan las mis
mas fórmulas de aprendizaje 
que en el periodo escolar, sino

que aprendan divirtiéndose.

Festival de la Mancha 
Baja

La Semana Cultura 
transcurrirá este año del 
12 de julio al 17 del mismo 
mes. Si bien el Area de 
Cultura todavía no ha ce
rrado el programa de acti
vidades, el día 15 se cele
brará la tradicional ofren
da floral a la patrona de la 
localidad, Virgen del Car
men. La ofrenda que ten
drá lugar en la noche del 
15 se cerrará con el baile 
manchego que la Asocia
ción de Coros y Danzas, 
Balálita, otorgará a la pa
trona. El 16 tendrá lugar 
los típicos sorteos de gar
banzos y «iimoná» y la 
procesión de la Patrona.

Asimismo, podemos 
informar que este año el 
Festival de la Mancha Baja 
adelanta su fecha y pasa 
a celebrase el 17 de julio. 
En su edición número XIX 
el Festival contará con la 
participación de Danzas 
Burgalesas «Justo del río» 
de Burgos, Grupo de Coros 
y Danzas «Mancha Verde», 
de Argamasilla de Alba, 
Grupo de Coros y Danzas 
«Alcázar de San Juan» de 
Alcázar, el Centro Asturia
no de Madrid y cerrará el 
Festival el grupo anfitrión 
Balálita. Al igual que en 
ediciones anteriores el es
cenario escogido será la 
Plaza Mayor.

C onstitu ida la nueva C orporación  M unicipal

Antonio León será  
diputado por la 

com arca de Puertollano

Antonio León Tirado. (Foto de archivo)

Oretania

El día 3 de julio se consti
tuyó la nueva Corporación Mu
nicipal en el Ayuntamiento de 
Almodóvar del Campo. El parti
do socialista que obtuvo la ma
yoría absoluta en las pasadas 
elecciones del 13 de junio con
tará con siete concejales, el Par
tido Popular tendrá 5 e Izquier
da Unida 1. Los representantes 
electos de los grupos municipa
les reunidos en Pleno votaron al 
candidato a la alcaldía, cargo 
que recayó en Antonio León Ti
rado, que además ha sido elegi
do diputado por al comarca de 
Puertollano. Esta será la tercera 
legislatura para Antonio León al 
frente de la alcaldía de 
Almodóvar, y la segunda en la 
que gobernará con mayoría.

El equipo de gobierno está 
formado por Manuel Soria, em
pleado de banca, llevará las 
concejalías de Hacienda, Patri
monio, Cuentas y Desarrollo Lo
cal, además Soria será el porta
voz del equipo de gobierno. 
Paqui Ibañez, licenciada en His
toria, se encargará de las 
concejalías de Cultura y Edu
cación, Mujer, Asociaciones y 
Turismo Rural.

Manuel Buitrago, represen
tante del comité de empresa de 
Fertiberia, se hará cargo de Per
sonal, Protección Civil y Policía. 
Además Buitrago estará al fren
te de las relaciones con RSU y 
el 1006. Jacinto de Gregorio, tra
bajador de RSU, se encargará 
de las concejalías de Obras y Ur
banismo, Agua, Normas Subsi
diarias, Servicios, Aldeas y Par
ques y Jardines.

Manoli Barragán, licencia
da en Ciencias de la Informa
ción, llevará las concejalías de 
Bienestar Social, Sanidad y 
Consumo, Atención al Ciudada
no y Juventud. También será la 
encargada de las relaciones con 
los medios de comunicación y 
con el ciudadano. Felipe Lara, 
industrial panadero, estará al 
frente de la concejalía de Depor
tes.

El representante del Ayun
tamiento en la Mancomunidad del 
Valle de Alcudia y Sierra 
Madrona será el reelegido alcal
de, Antonio León, al que acom
pañarán en la comisión informa
tiva de la Mancomunidad, Manoli 
Barragán y Paqui Ibañez.

Cierre Legislatura

El 27 de junio se celebró 
en el patio del Centro Cultural 
«Casa de la Marquesa» un con
cierto a cargo de la Coral 
Polifónica de Puertollano. Esta 
velada musical fue organizada 
por el Area de Cultura con moti
vo del cierre de las actividades 
de la anterior legislatura y sirvió 
para agradecer a los concejales 
salientes el trabajo desarrollado 
en estos cuatro últimos años de 
gobierno socialista en el Ayun
tamiento de Almodóvar.

La Coral Polifónica, a las 
ordenes de Alonso Muñiz (Direc
tor del Conservatorio de Puerto- 
llano), ofreció un variado reper
torio compuesto por canciones 
populares, entre las que interpre
taron cabe destacar, «Como la 
flor», «Guantalamera»,, «Se 
equivocó la paloma» o «Jura
mento».
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Las Am as de Casa ensayan desde d iciem bre

«¿Es usted O rtiz?»  
el 3 de septiem bre  

en A rgam asilla

Entrada de Argam asilla de Calatrava. Fotografía de archivo

Manoli Barragán

La A soc iac ión  de 
Amas de Casa de 
Argamasilla de Calatrava 
prepara la representación 
de la obra teatral, «¿Es 
Usted Ortiz?» de Pedro 
Muñoz Seca. La velada 
teatral tendrá lugar este 
año el día 3 en la Caseta 
Municipal y al igual que en 
ediciones anteriores será 
el preludio a la celebración 
de las Fiestas en honor de 
la Virgen del Socorro, pa- 
trona de la localidad, que 
se inaugurarán el 6 de 
septiembre.

Los participantes vie
nen ensayando con regu
laridad desde diciembre a 
las ordenes de Ramón 
Ferrelro C alle , d irec to r 
que desde hace unos años 
se encarga de la dirección 
artísticas de las obras re
presentadas por las Amas 
de Casa. Ramón Ferreiro 
es un gran aficionado al 
teatro que durante algunos 
años formó parte de un 
grupo teatral de la locali
dad.

En el verano los en
sayos continuarán  tres 
días en semana de 21 a 
23 horas, durante los que 
los 17 actores, así como 
los ayudantes de sonido, 
efectos especiales y ves
tuario se esforzarán por
que todo esté a punto para 
el día de la representa
ción.

«¿Es usted Ortiz?» 
será la XV edición de tea

tro organizada por la Amas de 
Casa de Argamasilla, Reyes 
Bonales, presidenta  de la 
Asociación, asegura que en 
la obra intervienen desde la 
prim era representación no 
sólo las asociadas, sino tam
bién sus familiares, «algunas 
asociaciones tienen que re
presentar las mujeres los pa
peles de hombres, nosotras 
tenemos la suerte de contar 
con nuestros familiares que 
participan».

También todo el mundo 
colabora en aspectos tan va
riados como el vestuario y el 
mobiliario, si bien la presiden
ta señala que tratan de adap
tar las representaciones tea
trales a nuestros días para 
que el vestuario no suponga 
un excesivo gasto, de dinero 
ni de tiempo, aunque en oca
siones los actores se confec
cionan el vestuario que lleva
rán en la obra.

En ediciones anteriores 
la recaudación de taquilla se 
destina a causas humanita
rias, este año aún no han de
cidido las sodas a que insti
tución o Asociación se desti
nará. El asequible precio, 300 
pesetas, y la buena calidad 
de las obras representadas 
contribuyen a que exista una 
gran expectación en la loca
lidad el día de la función. 
Reyes afirma que el aforo de 
la Caseta Municipal se vende 
al completo.

«H ijo  A u sen te»

A lo largo de las Fiestas 
las Amas de Casa realizan

otra tradicional actividad, 
con motivo de la celebra
ción del «Día del Hijo au
sente» las socias preparan 
pisto e invitan a comer a 
todos los vecinos de 
Argamasilla y a los visi
tantes que en esos días se 
acercan a pasar las Fies
tas. Este año, la celebra
ción tendrá lugar el día 5 
de septiembre.

El Ayuntamiento co
labora con la financiación 
de los ingredientes básicos 
de este típico plato man- 
chego, y las Amas de 
Casa ofrecen gratuitamen
te su trabajo, preparando 
el pisto para todo el que se 
acerque a degustarlo.

La A soc iac ión  de 
Amas de Casa de 
Argamasilla se creó hace 
unos 18 años y a lo largo 
de este tiempo ha ido cre
ciendo, tanto en el núme
ro de asociadas, en la ac
tualidad cuenta con 500, 
tanto como en las activida
des que desarrolla. El pa
sado día 30 de jun io  
clausuraron el curso 99 
con la exposición de una 
representación de los tra
bajos que se han realiza
do en los talleres imparti
dos este curso. En la sede 
de la Asociación se han 
exhibido, lámparas, óleos, 
toallas, bordados, etc. Re
yes Bonales señala que 
cada vez más m ujeres 
quieren asociarse «porque 
son conscientes de la gran 
variedad de actividades que 
tenemos en la Asociación».

Nem esio Vázquez presento  denuncia  ante la 
G uardia C ivil por la fa lta  de recog ida  de residuos.

Basuras en Argamasilla
Nemesio Vázquez, propietario de una finca cercana a la 

carretera de la Aldea y en el termino municipal de Argamasilla 
de Calatrava, ha presentado varias denuncias ante la Guar
dia Civil, por la falta de higiene en los puntos de recogida de 
basura del lugar cercano a la ermita santuario de la Virgen 
del Socorro.

Esta falta de limpieza por parte de RSU, de los residuos 
que quedan depositados en el suelo, después de vaciar en 
los camiones los contenedores, es algo habitual en la zona.

Llegándose a hacer efectiva la amenaza de la retirada 
de los contenedores, ¡o que supuso una mayor cantidad de 
basuras depositadas en dichos lugares.

Tan solo queda esperar que la Corporación entrante, sea 
más sensible a esta problemática y encuentre soluciones a 
esta poco higiénica situación.

Desestim ado el recurso
El Juzgado de lo Contencioso Administrativo na1 de Ciu

dad Real desestimo el recurso interpuesto por tres vecinos 
de la calle Pinto de Argamasilla de Calatrava contra la impo
sición de contribuciones especiales planteadas por el Ayun
tamiento por el arreglo efectuado en dicha calle el verano del 
pasado año.

La sentencia obliga a que los vecinos abonen los tribu
tos derivados por el arreglo del acerado y el firme de dicha 
calle.

Situación de Emergencia
María Luisa Piedrabuena, alcaldesa en funciones de 

Argamasilla de Calatrava, firmó el pasado 30 de junio un de
creto, ordenando la realización de sondeos en la zona de 
«Fuente del Alamo», ante la situación de «emergencia» que 
presenta el abastecimiento de agua a la población.

El decreto hacía mención al hecho de que si el sondeo 
que se iba a realizar no diera los resultados esperados se 
debería localizar otros lugares con el fin de solucionar la si
tuación de emergencia que esta a punto de crearse por la 
carencia de agua.

El nuevo alcalde, Fernando Calso, ha tenido que hacer 
frente al problema del abastecimiento de agua en Argamasilla 
nada más prometer su cargo. El nuevo sondeo se realiza a 
unos 150 metros del pozo que se hundió a finales de junio y 
que suministraba agua a la localidad. El sondeo se lleva a 
cabo a 44 metros de profundidad y si el aforo es suficiente 
para cubrir las necesidades de Argamasilla se procederá a 
colocar los tubos que comuniquen ambos sondeos y a la ins
talación eléctrica que pondría fin a las obras que la empresa 
Aquagest lleva a cabo en la localidad.

FRUTOS SECOS:.

C R U J I

R e fre s c o s -C o m e s tib le s -B o c a ta s

GARCILASO DE LA VEGA, 11 
PUERTOLLANO
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Quedó constituida Sa nueva Corporación municipal surgida tras las votaciones del pasado 13 de junio, que dieron la victoria ai 
socialista Fernando Caiso

Fernando Calso alcalde
La ceremonia de investidura del nuevo alcalde de Argamasilla de Calatrava, Fernando Calso 
Fernández transcurrió entre aplausos, y mucho calor para la gran cantidad de personas que

abarrotó el Salón de Plenos.

La mesa de edad la constituyeron Rafael y Ana Belén

Todos los concejales, juraron ó prometieron

El momento más emotivo fue la entrega del bastón de mando.

Miguel Ramón García

Constituida la mesa de 
edad por el concejal de más 
edad, el socialista Rafael Rodrí
guez Pérez, y la concejala más 
joven, también socialista Ana 
Belén Sierra Medina, se proce
dió a la toma de posesión de los 
13 concejales, prometiendo unos 
su cargo sobre la constitución y 
jurando otros sobre la Biblia.

Este día será uno de los 
que queden grabados en la me
moria de María Luisa 
Piedrabuena, que la pasada le
gislatura ocupaba el despacho 
de la Alcaldía y tras su derrota 
en las urnas del pasado 13 de 
Junio, tuvo que entregar el bas
tón de mando al nuevo alcalde.

Fernando Calso fue, como 
asi se esperaba, el candidato 
más votado por los ediles, que 
lógicamente obtuvo los siete vo
tos de sus compañeros de par
tido, Maria Luisa Piedrabuena 
obtuvo cinco votos y José Anto
nio Gonzalo, por parte de IU, se 
votó asimismo.

El portavoz del grupo 
municipal de IU, tomó la palabra 
por sorpresa y sin que estuvie
se previsto que asi sucediese, 
haciendo esperar al alcalde para 
que este diera lectura a su dis
curso de investidura, en el que 
tras agradecer a los vecinos su 
voto, pidió al partido popular, una 
oposición seria, pensando siem
pre en lo mejor para el pueblo; 
añadiendo que desde el Ayun
tamiento se debe hacer lo impo
sible para que poco a poco en 
número de parados se reduzca.

Terminó su intervención 
manifestando que no se dará la 
espalda ni a los vecinos ni a los 
otros grupos políticos, «con hu
mildad, sin manifestar nuestra 
mayoría. Esta demostrado, 
cuando trabajamos con humil
dad, hasta lo que hacemos mal, 
sale bien».

Los concejales de la nue
va Corporación son los siguien
tes:

PSOE
Fernando Calso Fernán

dez, Rafael Rodríguez Pérez, 
Francisco Fernando Cofrade 
Gómez, Jacinta Monroy Torrico, 
Ventura Huertas Serrano, Ana 
Belén Sierra Medina y Socorro 
Letrado García.

PP
María Luisa Piedrabuena, 

Antonio Lozano, Gloria Cardón, 
Juan Daniel Rubia y Miguel An
gel Martín.

IU
José Antonio Gonzalo

Una vez constituida la nue
va corporación municipal, el 
equipo de gobierno queda en la 
siguiente situación:

Rafael Rodríguez Pérez, 
1er teniente alcalde: Servicios 
Públicos y Urbanismo; Francis
co F. Cofrade Gómez, 29 tenien
te alcalde: Cultura y Juventud; 
Jacinta Monroy Torrico, 3a te
niente alcalde: Bienestar Social 
y Ventura Huertas Serrano, 4S 
teniente alcalde: Hacienda y Ré

gimen Interior.
La delegación de Depor

tes la ocupara Ventura Huer
tas, Cementerio y Mercado 
para Rafael Rodríguez, Promo
ción de Empleo a Francisco 
Cofrade, Tercera Edad y Mu
jer sera ocupada por Socorro 
Letrado, Ana Belén Sierra se 
ocupara de las delegaciones de 
Personal y Juventud, y la de 
Colegio sera desarrollada por 
Jacinta Monroy.

Discurso de Investidura

Sras. y  Sres. Concejales de Argamasilla:
He prometido mi cargo como Alcalde para presidir la 

corporación que velará por los intereses de este pueblo durante 
los próximos cuatro años.

Antes de nada, quiero manifestar mi agradecimiento a todos 
los vecinos. Tanto a los que han depositado su confianza como a 
los que no, ya que con su actuación posibilitan la pluralidad del 
Ayuntamiento.

Hoy iniciamos una legislatura en las puertas del siglo XXi.
Iniciamos una etapa que será muy importante para los 

Ayuntamientos.
Por ello mi mayor deseo es, que los 13 Concejales 

trabajemos por y  para nuestro pueblo.
Cada uno desde el punto que le corresponde.
A unos, Sras. y  Sres. Concejales del Partido Socialista, os 

pediré un máximo esfuerzo y  una plena entrega para llevara 
buen puerto el Gobierno de este Ayuntamiento.

A otros, Sr. Concejal de Izquierda Unida, que entiendo hará 
su labor de oposición, le pido y pediré sus ideas, sus 
sugerencias.

Entre dos fuerzas progresistas,siempre debe haber sintonía. 
Máxime cuando hay tanta coincidencia de programas.

Y por supuesto a los Sres. Concejales y  Concejalas del 
Partido Popular también les pediré sus ideas y  sugerencias, 
pero, ya que el juego de la democracia lo ha decidido así, 
también les pediré que hagan una oposición seria, pensando 
siempre en lo mejor para nuestro pueblo.

Estoy convencido que hacer oposición es bueno. Hacer 
oposición mantiene siempre vivo el espíritu del Equipo de 
Gobierno.

Y por supuesto ven más 13 pares de ojos que 7.
Todo ello, como decía al principio, porque entramos en una 

etapa muy importante pero a la vez muy difícil.
Muy difícil porque nuestra sociedad tiene una losa que 

cuesta mucho trabajo levantar, como es el paro.
Argamasilla como no podía ser menos, cuenta con un 

número de parados importante. Por desgracia, hay un número 
de familias que tienen dificultades para, ai menos mantener las 
necesidades mínimas.

Desde el Ayuntamiento debemos hacer lo imposible para que 
poco a poco ese número se reduzca.

Debemos llamar a las puertas de todos los organismos para 
traer medios que a su vez generen empleo.

Debemos potenciar nuestros Polígonos Industriales como 
principal generador de puestos de trabajo.

Aunque no quiero hacerme pesado desarrollando lo que va ha 
ser nuestro programa de trabajo durante estos cuatro años, si 
quiero que sepan, que trabajaremos para que Argamasilla se 
sitúe en el nivel de los pueblos de su entorno.

Trabajaremos para que todos los vecinos y  todos los barrios 
tengan unos servicios dignos.

Trabajaremos para ofrecer una amplia programación cultural 
a todos los sectores de población.

Trabajaremos para que nuestros jóvenes tengan tal oferta 
deportiva, que no les de tiempo a pensar en eso que tanto miedo 
nos da a los padres.

Está demostrado que un joven que practica deporte, se 
escapa con mayor facilidad de situaciones raras.

Trabajaremos por nuestros mayores, para que además de 
que vivan muchos años, se los hagamos lo más agradable 
posible.

Y cuando lleguen las fiestas, nos olvidamos por unos días de 
nuestros problemoas y  nos divertimos.

Nosotros también seguiremos trabajando para ofrecer un 
gran número de actividades.

En definitiva trabajaremos por nuestro pueblo.
Y lo haremos siempre sin dar la espalda a los vecinos. Sin 

dar la espalda a los demás Grupos Políticos.
Es decir, trabajaremos con humildad, sin manifestar nuestra 

mayoría.
Está demostrado, cuando trabajamos con humildad, hasta lo 

que hacemos mal, sale bien.
Amigos, compañeros concejales, vecinos, desde este 

momento me pongo a vuestra entera disposición.
Muchas Gracias.
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En el pleno de constitución del nuevo ayuntamiento 
pidió 6a colaboración de todos para seguir haciendo 

progresar a Calzada

Qretanía

El pasadlo sábado 3 de 
ju lio quedó constituida ia  
nueva corporación municipal 
de Calzada de Galatrava en 
un acto donde tomaran pose
sión ios siete concejales del 
Partido Socialista y ios cua
tro dei Partido! Popular. Tras 
lia constitución de la mesa de 
edad y ia jura o promesa de 
ia constitución de los nuevos 
ediles,, se realzó la votación 
para ia designación de alcai
de de lia localidad, elección 
que por tercera vez consecu
tiva recayó en el cabeza de 
lista del partido socialista 
Francisco Espinosa.

Tras ia toma de pose
sión el alcalde realzó un bre
ve parlamento en donde en 
primer lugar agradeció a to
dos los vecinos de Calzadla, 
la confianza mayorítaria de
positada en la candidatura 
socialista, apoyo que se ma
terializaba en ia elección de 
su persona como alcalde de 
una legislatura que llegará

hasta junio dei 2.003.
Francisco Espinosa, el 

recién reelegido alcaide de 
Calzada índico que como al
calde y amigos de todos vo
sotros. seguiré estando estos 
nuevos cuatro años, cerca de 
la necesidades e inquietudes 
de todos los calzadeños, paira 
tratar de solucionarlas.

Creación de em pleo, 
m ejora de Sas
infraestiructu ras, preocupa
ción por el medio ambiente, 
¡mejoras en educación, sani
dad, cultura,, deportes, servi
cios sociales, consumo, etc. 
son retos a conseguir en es
tos cuatro años, y para ello - 
indicó el alcalde- 3© necesita 
el esfuerzo de todos.

Francisco Espinosa.fi
nalizó su intervención agra
deciendo al Grupo Municipal 
Socialista lia colaboración y 
dedicación que vamos a se
guir prestando con el único 
objetivo de que Calzada siga 
progresando para los cual 
solicitó la colaboración del 
Grupo Popular.

O tros d ie s tros  con tra tados  en f irm e  son L i lr l i  M orante  ú&  !fa Puebla y A b elián

El Juli y
A lm agro

Oretania

«El Juli» y José To
mas, ios triunfadores de la 
pasada feria de San Isidro 
de Madrid y dos figuras de 
las mas cotizadas en el 
actual ¡mámenlo taurino de 
nuestro país, harán el pa
seíllo juntos en la corrida 
del día 25 de Agosto que 
se celebrara en Almagro 
con motivo de su feria tau
rina de San Bartolomé, 
que con toda seguridad 
estaría compuesta por dos 
■excepcionales corridas de 
toros y una de rejones.

Oías pasados visitó 
Almagro el em presario, 
ganadero y apoderado de 
toreros Teodoro García, el 
popular «Malilla», con el 
fin de formalizar eli proto
colo de la firma del con
trato de arrendamiento de 
la p laza de toros 
almagrada, con el Ayunta
miento encajera, para su 
explotación durante ¡la 
temporada de 1999.

En el transcurso de la 
¡reunión se materializó lo 
que en anteriores reunio
nes se había estado co
ciendo, que no era otra 
cosa que la inclusión de 
las dos figuras más coti
zadas del momento en la 
tradicional corrida dell 25 
de agosto. El dúo madri
leño formado por José To
más - triunfador absoluto 
de Madrid- y el nuevo fe
nómeno de masas Julián 
López « Eli Julii* harán ei 
paseíllo en eli histórico 
coso de la Cuerda, prece
didos por un augusto ve
terano todavía sin desig
nar.

Para el jueves 26, el

«La Cuerda». Coso taurino de Almagro

Ayuntamiento encajera ha 
apostado por un cartel de to
reros jóvenes y estilos con
trastadlos, siendo la base dei 
mismo elll sevillano José An
tonio Morante «Morante de ia 
Puebla», -máximo triunfador 
por dos años consecutivos de 
la fe ria  de a b ril-, y ei 
jovencísímo Miguel Abelllán, 
en su temporada de consoli
dación de ¡a ¡mano de la casa 
Chopera. Por delante actua
rá el joven veterano Miguel 
Báez «Litri»- triunfador en 
esta plaza el! año pasado con 
el corte de dos orejas- en su 
temporada de despedida de 
los ruedos, pues Mligueito, 
allá por septiembre dirá adiós 
a la profesión que tanto amó 
y tanto le compenso. La gran 
feria taurina alm agrada se 
quiere cerrar el sábado 28 
con un espectáculo dei bello 
arte del rejoneo, y cuyo car
tel! está aún por determinar.

Respecto al ganado a li

diar se barajan distintas 
divisas de renombre del 
campo charra, entre ellas 
la de Garcigrande que tan 
buen juego dio con ia fa
mosa tem a de Sos tres te
nores formadla por 
Joselito, Ponce y Rivera 
Onldñez, durante las tem
poradas de 1996 y 9?. En 
cualquier caso la buena 
presentación de las corridas 
estará asegurada, ya que 
Malilla se compromete mu
cho all exponerlas de cara 
all público en lia tradicional 
desencajonamiento a cele
brar el lunes 23 de agosto.

Un año ¡más ei Ayun
tamiento de Almagro, con
tinua en su afán de poten
ciar tos carteles de sus 
corridas, con los que dar 
satisfacción a lia crecien
te afición que año tras año 
se da cita en la feria tauri
na a celebrar en honor a 
San Bartolomé.

Cira, Puertollano-Argamasiila. km .5

Tais.: 926 477340 
926 477341 

Fax.; 926 478091

Su concesionario  
Citroen en Puertollano

E stam o s  a  su  d is p o s ic ió n  e n ;
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Entre C iudad Real y M iauelturra . se celebrará el 24 de octubre de 1999

Campeonato de España de Maratón y IV  
maratón popular de Castilla La Mancha

Fotografía Ceci de Puertollano es uno de los patrocinadores.

Oretania

El Campeonato de Es
paña de Maratón, III Cam
peonato de Castilla La Man
cha y IV Maratón Popular de 
la región, se presentó en el 
hotel Doña Carlota de la ca
p ita l c lu d a d re a le ñ a . Esta 
prueba tendrá  lugar entre 
Ciudad Real y Miguelturra el 
24 de octubre del presente 
año sobre un recorrido de 
42.195 metros, y repartirá 1,3 
millones de pesetas en pre
mios y trofeos. Su presupues
to total supera los 8 millones 
de pesetas entre ayudas pú
blicas y privadas.

En el acto de presenta
ción el coordinador general 
de la prueba, Mateo Gómez 
Aparicio, afirmó que la prue
ba está plenamente consoli
dada, m ientras que Emilio 
V illa rino , p residente  de la 
Federación de Atletismo de 
C astilla  La Mancha, hacía 
hincapié en como la Federa
ción Española confiaba por 
segunda vez en cuatro años 
en la fiabilidad organizativa 
de esta provincia al conceder 
el campeonato nacional de 
maratón de nuevo y el Nacio
nal de Veteranos.

Ambos incidían en que 
el circuito aún no está tota l
m ente p e rfila d o , pero se 
quiere que discurra principal
mente por suelo urbano lla
no de la cap ita l 
ciudadrealeña, partiendo y 
acabando en el polideportivo 
Príncipe Juan Carlos.

Punto C a lie n te

También llam aron la 
atención sobre Miguelturra, 
como «punto caliente de la 
maratón, por el apoyo que la 
pob lac ión  m igue ltu rreña  
presta a los corredores en 
esos kilómetros difíciles del 
30 al 36, en los que muchos 
atletas flaquean». El alcalde 
Román Rivero mostró su sa
tisfacción porque «mi locali
dad sea quien dé el auténti
co em pujón fin a l a estos 
esforzados corredores, sean 
tortugas o liebres», en alu
sión al carácter popular del 
cartel.

El com andante de la 
Guardia Civil, Jesús Boyero, 
explicó que este cuerpo se 
implicará directamente en la 
organización y participación, 
por lo que se espera corran 
unos 70 miembros del mismo

de todo el país. El concejal 
de Deportes capitalino, Ja
vier Laguna, explicó que la 
capital apuesta un año más 
por el deporte, «que herma
na pueblos independiente
mente de las ideologías».

Javier Martín del Bur
go, director general de De
portes, puso el maratón como 
otro ejemplo más del equili
brio razonable que ha de 
existir entre lo público y lo 
privado, al tiempo que indi
caba que el deporte no debe 
tener connotaciones po líti
cas, al tiempo que anunció la 
celebración de un Simposium 
sobre Maratón, al que se in
vitará a maratonianos de lujo, 
como acto complementario.

Durante la p resen ta 
ción, se dio a conocer el car
tel anunciador, obra de Fer
nando de la Cruz que repro
duce la fábula de la tortuga y 
la liebre , acom pañando a 
sendas imágenes de la Puer
ta de Toledo y la Iglesia del 
Cristo (la «Torre Gorda»).

PREM IOS

Asimismo, se divulgaron 
los reglamentos de la prueba 
y la cuantía de los premios, 
la m isma para m ujeres y 
hombres en sus tres puestos 
principales: 1e 150.000, 2- 
75.000 y 3S 50.000 pesetas, 
respectivamente. Para tener 
acceso a los premios en me
tálico se deberá realizar una 
marca inferior a las 2h.41 mi
nutos en hombres y a 3 ho
ras en mujeres. La coordina
ción general del campeonato 
corre a cargo de Nicomedes 
Moyano, presidente del club 
Quinto Aliento, y Mateo Gó
mez Aparicio.

La maquinaria de la or
ganización se puso en mar
cha a mediados de abril de
bido a la importancia de di

cho acontecimiento deporti
vo, al que se espera acudan 
cien tos de depo rtis tas  de 
todo el país y de Castilla La 
Mancha y que movilizará a 
centenares de voluntarios co
laboradores. Ahora se abre el 
plazo de inscripción hasta el 
17 de octubre, por lo que to 
dos los interesados en cual
qu ier tipo  de in form ación  
organizativa o deportiva re
lacionada con este evento de 
alcance nacional podrán con
tactar con el teléfono y fax 
926-253312 (Federación de 
Atletismo de CLM)

Organizan la Real Fe
deración Española de Atletis
mo, la Federación Atletismo 
de Castilla La Mancha y el 
Club Maratón Quinto Aliento, 
con el patrocinio de la Direc
ción General de Deportes de 
la Junta de Comunidades, 
Diputación Provincial, Ayun
tamientos de Ciudad Real y 
Miguelturra.

Esta prueba cuenta con

Ayuntam iento de M iguelturra

36 colaboradores: Caja El 
Monte, Gedeco, Coca-Cola, 
Solán de Cabras, Intersport 
Deportes Malagueña, Karhu, 
S portM ancha, M bici,
E stam paciones Mena,
G esto ría  C a lahorra , Foto 
Ceci Puertoílano, Dirección 
General de la Guardia Civil, 
C lubes de A tletism o CUA, 
C reyca  y P roacir, Race, 
Autoclub Clásicos Deporti
vos, Motoclub Superpikes, 
Universidad de Castilla La 
Mancha, La Tribuna de Ciu
dad Real, Diario Lanza, Cró
nicas de Actualidad, Cadena 
Ser, Onda Cero, Cadena 
Cope, Radio Miguelturra, Te
levisión Ciudad Real, Televi
sión M igue ltu rra , Escuela 
Universitaria de Enfermería 
de Ciudad Real, Multiorto, 
CENFIS (C entro  de 
F is ioterapia), Ambulancias 
AMAUR, Protección Civil de 
Ciudad Real y Miguelturra, 
Cruz Roja y Hotel Doña Car
lota.

Polígono In d u s tria l 
«El C ab e zu e lo  II»  

1 3 4 4 0  A rg a m a s illa  
de C a la tra v a  

Telf.: 9 2 6  4 7 7 9 9 9  
9 2 6  4 4 2 5 0 8  

Fax: 9 2 6  4 7 8 2 5 5

V IS IT A  NUESTRA EXPO SIC IÓ N
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M aría Rodríguez es profesora titu lada  de m anualidades, en Sos últi
mos meses colabora con ORETANIA publicando sus «secretillos»  

para que nuestros lectores puedan hacer pequeños trabajos si
guiendo las sencillas instrucciones que nos proporciona. En un 

m om ento en que la artesan ía  vuelve a e s ta r en el candelera , por 
encim a de modas, M aría valora la satisfacción  de re a lizar una obra 

con tus propias manos y en su caso m ás aún ya que ha logrado  
superar una minusvalía que sufre en una de sus m anos y llegar a 

ser m onitora, algo que según e lla  le hubiera gustado que su padre
pudiese ver.

M aría  R odríguez G óm ez

...pones un corazón en cada mano 
y manos de inquietud al sentimiento. 
Cortándole la voz al desaliento 
e inundando de luz lo cotidiano, 
has hecho más sublime lo artesano 
y le has puesto a tu gloria su cimiento.
Que no se quiebre, no, que no se quiebre 
la viga del fervor. Sigue creando 
estatuas que ya son casi tu aliento, 
casi locura fiel y casi fiebre, 
porque ellas quedarán para ir gritando 
que no has querido ser igual que el viento.

«Porque no quieres ser igual que el viento» 
Vicente Cano

¿M aría, en qué m om ento in ic ia s te  tu  
andadura en ei mundo de las m anualidades?

R- Hace unos siete años asistí por primera vez 
a unos cursos organizados por la Universidad Popu
lar de Puertollano, ahí fue cuando comenzó mi afi
ción, e incluso yo diría mi fascinación por las 
manualidades. Después, continué mi formación has
ta que obtuve el Diploma de Monitora de Manualidades 
y como profesora he impartido clases en el Club Re
creativo Repsol, en la Asociación de Vecinos del Po
blado y en el Centro cívico de la Barriada 630.

Sabemos que las m anualidades son la 
técn ica  de fa b rica r ob jetos a m ano, pero  
en que consiste.

R- Las modalidades que se pueden desarrollar 
son múltiples desde la pintura en tela, en seda, en 
madera, pasta modelable, de las que existe una am
plia gama en el mercado, porcelana rusa, macramé, 
técnica muy empleada para hacer lámparas, utensi
lios de maceteros. La decoración en latón las pintu
ras en resinas en escayola y marmolinas, que te per
miten crear figuras imitando la plata vieja, el cobre, la 
terracota o el lapislázuli. Estas especialidades son muy 
sencillas de aprender y cualquier persona con unos 
mínimos conocimientos puede desarrollarlas.

De todas las té c n ic a s  que nos has con
tado ¿Qué m odalidad prefiere?

La pintura popular es lo que más me gusta, esta 
técnica consiste en trabajar a base de pinceles, de 
trazos e intentar pintar algo sin tener un molde, es 
decir, un dibujo pintado sino que utilizando los pince
les y las mezclas de colores conseguir el dibujo de
seado. En realidad la pintura siempre ha sido mi téc

nica preferida, porque posee un mayor toque perso
nal del autor. También, me encanta moldear, crear yo 
misma las masas y modelar flores, sobre todo rosas, 
que con posterioridad se utilizan para decorar otras 
figuras, como centros, ramos de novias, uno de mis 
preferidos.

¿Qué c a rac te rís ticas  debe poseer una 
persona que desee in ic iarse  en el mundo 
de las m anualidades?

R- La principal cualidad que debe poseer un 
principiante es el amor por las manualidades, si te 
gusta y sientes inquietud por desarrollar algún traba
jo tienes la mitad del camino recorrido. Luego, por 
supuesto, se ha de ser paciente porque determina
das técnicas necesitan más tiempo que otras, no pue
des pensar que vas a comenzar una obra y en tres 
días estará terminada, la constancia y la paciencia 
son dos cualidades imprescindibles. Por lo demás 
cualquier persona puede adentrarse en este mundo y 
llegar a crear verdaderas obras de arte.

¿De todos los trabajos que has rea liza 
do a lo largo de estos años con cuál te  que
darías?

R- Cada vez que realizas una obra de 
manualidades le imprimes una parte de tu personali
dad, cuando lo haces con amor y con tesón. Nunca 
obtienes dos productos iguales, puedes confeccio
nar dos cuadros parecidos, o dos figuras similares, 
pero iguales nunca, son únicos, por eso yo podría 
hablar de trabajos laboriosos, de obras que más acep
tación han tenido entre la gente, pero me resulta muy 
difícil destacar uno sobre los demás, para mí todos 
los trabajos que he realizado, y son cientos, son úni
cos.

En cada uno de ellos valoras el tiempo que le 
has dedicado, el esfuerzo que te ha supuesto, el reto, 
la superación personal, estos aspectos les confieren 
un carácter especial.

S u p o n g o , que  una p ro fe s o ra  de  
m anualidades tendrá que rec ic larse  cada  
c ie rto  tiem po

R- Sin duda, existen lo que podríamos denomi
nar como técnicas básicas, aquellas que se enseñan 
a los princip iantes, por ejemplo el cuadro 
tridimensional, que se aprende en cualquier taller, las 
figuras de marmolina. Luego cada año salen nuevas 
técnicas y modalidades, que se imparten en cursos 
más avanzados. Una profesora debe salir, visitar otras 
ciudades, así como las ferias, en Madrid tiene lugar 
una Feria anual, a la que yo suelo asistir todos los 
años. A veces no consigues entrar en el cupo de per
sonas que van a recibir la formación que cada una 
de las casas especializadas en el tema ofrece, pero 
puedes observar cómo trabajan, ya sólo con eso apren
des.

Háblanos de la sección que escribes  
en O retan ia , ¿va d irig ida a personas con 
una c ie r ta  e x p e r ie n c ia  en las  
m anualidades?

R- No, desde el primer momento en que me lo 
propuso el director de este medio tuve muy claro que

la sección estaría dirigida a todo tipo de personas, a 
los que tienen nociones sobre el tema y a los princi
piantes. Intento ser lo más clara y sencilla en las ins
trucciones de elaboración de cada uno de los traba
jos. Yo ofrezco unas referencias en cuanto a los co
lores que se pueden emplear o las pinturas, pero el 
lector tiene la posibilidad de cambiar el tono , o den
tro de las pinturas que cito se pueden seleccionar 
otros productos similares que existen en el mercado, 
aquí entra en juego la originalidad del lector, su toque 
personal. Y deben estar convencidos de que pueden 
realizar los trabajos que enseño.

¿Por qué recom endarías  a a lgu ien  que 
optará  por las m anualidades com o a lte rn a 
tiva  al tiem po de ocio?

R- Las manualidades es una de las mejores tera
pias para combatir la soledad y sobre todo la depre
sión, por dos motivos fundamentales porque cuando 
estás trabajando te evades de tus problemas, ios dejas 
colgados en el perchero porque para realizar cualquier 
trabajo debes estar concentrados al máximo. Para con
feccionar una obra debes dedicarle tiempo, ser pacien
te, constante y poner los cinco sentidos en lo que tienes 
entre las manos, esto sería imposible si no desconec
tas, si no te aíslas del mundo. Por poner un ejemplo, 
simplemente el pintar una figura ya supone un cierto 
grado de concentración porque necesitas saber por don
de van los trazos, o cómo mezclar los colores.

Y por otro lado, a medida que vas creando tu sólo 
con tus manos un objeto, la satisfacción personal es 
inmensa, yo he impartido clases en barriadas donde los 
problemas están a la orden del día, a mujeres maltrata
das, a ex toxicómanos y siempre compruebas que se
gún avanzan las clases y sus habilidades aumentan en 
la misma proporción se incrementa su autoestima. En 
mi caso, yo padezco una minusvalía pero no ha sido 
impedimento para que desarrolle perfectamente mi ac
tividad, el afán de superación te ayuda. Y sobre todo 
tengo que agradecer el apoyo que mi familia me ha 
demostrado en todo momento, mi marido, mis hijos, mi 
cuñada Magdalena.
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D el 1 a l 15

El cerco am urallado de A lm adenejos se reconstru irá  con fondos PRODER

Montesur promueve el turismo 
rural de la comarca de Almadén

La A soc iac ión  para  e l desarro llo  de la 
com arca de A lm adén M o n te su r, form ada  
p o r los ocho m un ic ip ios  que in tegran  ¡a 
M a n c o m u n id a d  de lo s  río s , E s te ra s , 
Vaideazogues y  A lcud ia  financ ia rá  a tra 
vés de l PR O D ER  (fondos europeos es
tructura les para  e l desa rro llo  de las z o 
nas dep rim idas O b je tivo  1) d ife ren tes  
proyectos encam inados a fom en ta r e l tu 
rism o ru ra l en la com arca de A lm adén, 
la reconstrucc ión  d e l pa trim on io  h is tó r i
co -a rtís tico  y  la recuperac ión  de la a rte 
sanía trad ic iona l. A s im ism o, se rea lizará  
una com pleta  seña lizac ión  de los recu r
sos tu rís ticos  de la com arca  M on te su r  
para los v is itan tes, tu ris tas y  conducto 
res que transiten  p o r las ca rre te ras de la 
comarca. Ejemplo de cartel señalizador a la entrada de A lm adenejos

Oretania

La Junta Directiva de la 
Asociación para el Desarro
llo de la Comarca de Almadén 
Montesur aprobó d iversos 
proyectos de inversión en su 
última reunión, por un impor
te total cercano a los 136 mi
llones de pesetas, destacan
do los que fomentan el Turis
mo Rural y la Artesanía Tra
dicional. Esta inversión con 
fondos PRODER (Programa 
Operativo de Desarrollo y Di
versificación Económica de 
Zonas Rurales) supondrá la 
generación de 13 empleos, 
que contribuirán al desarro
llo comarcal.

MonteSur cuenta con

la participación de los Ayun
tamientos de los ocho muni
c ip ios  de la zona, Agudo 
A la m illo , A lm adén,
A lm adene jos , C h illón , 
G uadalm ez, S acerue la  y 
Valdemanco de Esteras. Ade
más de agentes 
socioeconómicos implicados 
en el desarrollo, es decir, sin
dicatos, asociaciones, coope
rativas, etc, de ahí que su 
representatividad y pluralidad 
estén garantizadas . Su pre
sidente es Luis Toledano al
calde de Chillón.

Potenciar el desarrollo 
turístico de la zona respetan
do el Medio Ambiente es el 
objetivo fundamental de los 
últimos proyectos aprobados

por la Mancomunidad. Así se 
subvencionará con fondos 
PRODER un proyecto de Pro
moción Turística de los mu
n ic ip ios  de la Com arca 
MonteSur a través de la pu
blicación y difusión de los re
cursos turísticos más impor
tantes de cada uno de las lo
ca lidades que in tegran la 
mancomunidad de los ríos 
Esteras, Valdeazogue y Alcu
dia.

Este proyecto pretende 
informar sobre la localización 
de los municipios, su histo
ria, el patrimonio histórico 
que poseen, el paisajes y la 
naturaleza, así como las tra
diciones y gastronomía típ i
cas de la zona, habiéndose

subvenc ionado  con
1.253.000 pesetas, el 80% 
del coste total.

C a s a  R u ra l  
e n  A g u d o

Dentro de los proyectos 
encaminados a fom entar el 
desarrollo turístico de la zona 
se encuentra la construcción 
de una Casa Rural en Agudo. 
Esta iniciativa ha sido apro
bada también por Montesur, 
gestora de los fondos euro
peos de desarrollo. La cons
trucción se llevará a cabo 
conjugando la arquitectura 
tradicional y el bienestar que 
demanda la sociedad actual, 
para lo que se aprovecharán 
los materiales autóctonos que 
puedan usarse. Así la casa 
dispondrá de zaguán, 5 dor
mitorios dobles, 3 baños, co
cina, salón comedor, patios 
de luz, corral y bodega, y su 
decoración estará acorde con 

• el sabor tradicional. MonteSur 
destina casi 10 m illones al 
proyecto, cerca del 39% del 
total.

La construcción de ca
sas rurales en las que pue
dan alojarse los turistas es 
una inciativa seguida igual
mente en otras mancomunida
des como la de Valle de A l
cudia y Sierra Madrona, en 
donde además del alojamien
to los proyectos aportan una 
serie de servicios alternativos 
al tiempo de o c io ’que van 
desde rutas en bicicleta has
ta la caza fotográfica, obser
vando a los animales en su 
habitat natural.

La comarca dispondrá

además de un Museo Tauri
no, Etnológico y un Mesón 
Típico con salón polivalente 
en la P laza de Toros de 
Almadén, gracias a una inver
sión próxima a los 10 millo
nes, que supone el 50% del 
coste to ta l. Este proyecto 
pretende construir el Museo 
Taurino, en la planta primera, 
y el Museo Etnológico, en la 
planta baja, así como un Me
són rú s tico  con salón 
polivalente. Los museos ocu
parán cinco viviendas de la 
Plaza, procurando no desvir
tuar ni la distribución ni sus 
elementos más singulares.

El Salón servirá para 
actos culturales y sociales: 
conferencias, convenciones, 
exposiciones, mientras que 
en el Mesón se podrá degus
tar gastronomía típica de la 
C om arca. Todas estas 
inciativas se podrán llevar a 
la práctica una vez que fina
licen las obras de restaura
ción de la Plaza de Toros de 
Almadén, monumento Históri
co Artís itico Nacional, obra 
que acometen en paralelo el 
Ayuntamiento de la localidad 
y la Junta de comunidades. 
Las especiales característi
cas de este s ingu la r coso 
exagonal en el que se integran 
24 viviendas al exterior per
miten la ubicación de Mu
seos, Mesones, camarinos, 
salas de exposiciones, etc en 
algunas de las viviendas.

A r te s a n ía  T r a d ic io n a l

La comarca MonteSur 
tendrá su primer Taller Arte
sano de Alfarería en Almadén

Reconstrucción de la puerta de A lm adén en el recinto am urallado de A lm adenejos
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al aprobarse una inversión 
cercana a las 500.000 pese
tas, la mitad del coste total, 
para la puesta en marcha del 
mismo, lo que supone una 
agradable novedad debido a 
la falta de artesanos de este 
sector. Con este proyecto, su 
emprendedora aplica lo cono
cimientos adqu iridos en el 
Curso de Alfarero de Torno- 
ceramista, que fue organiza
do por la Mancomunidad y 
co financ iado  con fondos 
PRODER. Los traba jos se 
ofertarán a entidades públi
cas y privadas, e s ta b le c i
mientos hosteleros y turísti
cos como un atractivo más.

Además se aprobó un 
proyecto para la instalación 
en Chillón de una Fábrica de 
muebles de diseño en alumi
nio para la instalación en Chi
llón de una fábrica de mue
bles de diseño en aluminio 
para la hostelería y colectivi
dades, a la que se destina 
20 millones de pesetas, que 
representan el 38% del total.

La modernización de un 
taller mecánico en Agudo tam
bién contará con los fondos 
PRODER, unos 2,4 millones, 
lo que supone el 30 % de la 
inversión total. Y el traslado 
de un taller de electricidad del 
centro de Almadén a su polí
gono industrial, evitando así 
ruidos y molestias, destinán
dose unos 2,8 millones, casi 
el 30% de la inversión.

Recinto am urallado  
de Alm adenejos

La reconstrucción de la 
puerta de A lm adén , en 
Almadenejos, del siglo XVIII 
y estilo neoclásico, se en
cuentra muy avanzada, pro
yecto para cerrar el singular 
y su rre a lis ta  C erco de 
Almadenejos, in iciativa que 
fue presentada por el Ayun
tamiento y que ha sido sub
vencionado con fondos 
PRODER.

Este proyecto  de re 
construcción de la antigua 
Puerta de A lm adén , en 
Almadenejos, se lleva a cabo 
siguiendo una fotografía an
tigua que muestra como era, 
de modo que con su 
contrucción se com pleta el 
cerco que rodea el único mu
nicipio amurallado de la pro
vincia de Ciudad Real.

En la actualidad se con
servan algunos-restos (ima
gen de San Rafael y dos lá
pidas de piedra con un escu
do e inscripciones del comien
zo y f in a liz a c ió n  de las. 
obras), que sirvieron al Ayun
tamiento de Almadenejos para 
presentar este proyecto de re
construcción a la junta direc
tiva de la Asociación para el 
Desarrollo de la Comarca de 
Almadén, gestora de los fon
dos PRODER, la cual decidió 
subvencionar más del 70% 
del proyecto, es decir 4 mi
llones de los 5,5 millones de 
pesetas totales que supon
drán estas obras.

El Cerco de 
A lm adenejos se construyó 
entre 1756 y 1759, durante el 
incendio de la mina de mer- 

-  curio, para dar trabajo a los 
obreros. De un metro y me
dio de altura y medio metro 
de espesor, cuenta con 4 
puertas de comunicación y 
nueve tambores. Este muro, 
de medio kilómetro aproxima
do de circunferencia, que ro
dea el pueblo y la Mina de la 
C oncepción, conform a un 
conjunto singular, sólo roto 
para dejar atravesar la carre
tera y la vía terrea Badajoz- 
Madrid, resultando «un tanto 
surrealista», según describe 
Cayetano Rosell en su Cróni
ca General de España (1865).

Esta reconstrucc ión , 
sin duda, contribuirá a crear

un mayor atractivo de la zona 
con vistas al turismo rural, 
valorizará además el patri
monio rural y ayudará al de
sa rro llo  de A lm adenejos, 
como parte de la comarca 
MONTESUR, con lo que me
jorarán las condiciones de 
vida y el bienestar de los ha
bitantes del medio rural.

Dicha reconstrucción 
responde a uno de los princi
pales objetivos de los fondos 
PRODER como es la sensibi
lización de la población en el 
desarrollo endógeno y soste- 
nible que diversifique la eco
nomía de la zona.

De esta forma, los vi
s itan tes  podrán ver en 
Almadenejos no sólo una ri
queza natural abundante y 
generosa, con ganados bo

vino y ovino que te salen al 
paso por sus carreteras pin
torescas, sino la serenidad de 
sus calles, su Baritel de San 
Carlos y este Cerco, ambos 
del siglo XVIII, así como ten
drán la oportunidad de obser
var la Mina del Entredicho, a 
cielo abierto y ejemplo de la 
más avanzada técnica aplica
da a la minería.

Montesur lleva a cabo 
otros proyectos Importantes 
encaminados a valorizar el 
patrim onio rural y natura l 
como son reforestación de 
parques, convers ión  de 
vertederos en zonas de re
creo y e spa rc im ien to , 
rem odelacion  de e rm itas, 
acondicionamiento de anti
guos s ilos para espacios 
socioculturales entre otras.

S e ñ a liz a c ió n  T u r ís t i-  
c a  d e  la  c o m a rc a

El conocimiento exacto 
de los recursos turísticos de 
la Mancomunidad de Munici
p ios de los ríos Esteras, 
Valdeazogues y Alcudia es el 
objetivo de la nueva señaliza
ción instalada en todas las en
tradas a los 8 municipios y la 
pedanía de la comarca de 
A lm adén, subvencionados 
con fondos PRODER a través 
de la M ancom unidad de 
Montesur.

V is itantes, turis tas y 
conductores que transiten por 
las carreteras de la comarca 
Montesur pueden encontrar
se paneles explicativos en las 
distintas entradas de los 8 
municipios y la pedanía de la 
comarca de Almadén. Estos 
paneles divulgan los principa
les recursos de las distintas 
poblaciones tanto de carác
ter histórico, como artístico, 
a rq u ite c tón ico s , m ineros, 
paisajísticos, culturales y fes
tivos.

Como indicara Luis To
ledano, presidente de la Aso
ciación para el Desarrollo de 
la Comarca de Almadén y de 
la Mancomunidad EVA, «esta 
señalización, cuyo coste to
tal de 800.000 pesetas ha sido 
subvencionado con fondos 
del PRODER, es una de las 
muchas in ic ia tivas hechas 
realidad ya en la comarca 
Montesur desde que se em
pezara a gestionar los fondos 
PRODER, dando luz verde a 
una serie de proyectos que 
buscan impulsar el desarrollo 
socioeconómico de esta co
marca a partir de los recur
sos locales, compatibilizando 
dicho desarrollo con el res
peto al medio ambiente».

Para Toledano, «está 
claro que las inversiones tu
rísticas en el medio rural han 
resultado ser una de las me
didas más dinamizadoras y 
atractivas a la hora de atraer 
a la iniciativa privada, cola
borando de manera eficaz a 
la diversificación de la activi
dad económica en la comar
ca, y qué mejor que señali
zar los recursos existentes 
como cebo para el visitante y 
turista que se acerque a co
nocernos».

Las loca lidades que 
cuentan con señalización en 
sus entradas son Agudo, 
A la m iilo , A lm adén,
Almadenejos y su pedanía 
G argan tie l, C h illón ,
G uadalm ez, S acerue la  y 
Valdemanco de Esteras.

Esta señalización era 
obligada, y se suma a la in
tensificación de las actuacio
nes llevadas a cabo desde 
principios del presente año 
para atraer el turismo rural a 
esta comarca, como fueron 
la participación en las Ferias 
Internacional y Nacional de 
Turismo, FITUR de Madrid y 
EXPOLLIURE de Valencia, 
que tan positivas resultaron 
para Montesur.
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La Asociación Jayma desarrolla en Puertollano una labor humanitaria en defensa del pueblo saharaui

«Vacaciones en Paz» traerá 37 niños 
saharauis a la comarca de Puertollano

Manoli Barragán

Jayma nace en septiem
bre del 96 tras la marcha de 
la primera caravana de niños 
saharuis que vino a Puerto- 
llano dentro del Programa 
«Vacaciones en Paz». Algu
nas de las familias que aco
gieron niños decidieron orga
nizarse y fundar una Asocia
ción en Puertollano que pro
moviera la ayuda al pueblo 
saharui. Desde sus comien
zos, Jayma se fijó como meta 
principal la causa humanita
ria, sus funciones se centran 
en cooperar con el Frente 
Polisario y la Delegación Sa
haraui en Castilla-La Mancha, 
colaborando en la recogida 
puntual de alimentos, medici
nas y ropa, según las nece
sidades del momento.

Además de la ayuda, 
Jayma pretende contribuir a 
crear una conciencia solida
ria en la ciudad de Puertolla
no, ya que en su opinión, los 
españoles tenemos una deu
da histórica con el pueblo sa
haraui desde hace 28 años, 
cuando España abandonó el 
Sáhara tras la invasión de 
Marruecos.

En la actualidad la Aso
ciación cuenta con alrededor 
de 78 socios, Luisa López 
Monroy, presidenta de Jayma, 
espera que tras la «Campaña 
de Vacaciones en Paz» de 
este año el número de miem
bros se incremente hasta el 
centenar, puesto que muchas 
de las familias que acogen 
comprenden la realidad en la 
que viven los n iños y se 
conciencian del problema. 
Existen dos clases de socios, 
el activo, aquel que paga una 
cuota y colabora en campa
ñas puntuales y el «pasivo», 
el que colabora con una cuo
ta. También cuentan con vo
luntarios que ayudan en la or
ganización de las campañas 
de recogida de alimento, dine
ro, etc, pero que nos son 
miembros. Los socios tiene 
voz y voto dentro de la Aso
ciación mientras que los vo
luntarios son escuchados pero 
no pueden votar.

«V acac io n es  en Paz»

Este verano siguiendo la 
Campaña de «Vacaciones en 
Paz» llegarán a Puertollano 
20 niños, a Fuencaliente 6, a 
Almodóvar 4, a Argamasilla 7, 
en total 37 niños van a visitar 
nuestra comarca. Puertolla
no es la ciudad más vetera
na, ésta será la tercera cam
paña que o rgan izan , 
Argamasilla participa por se
gundo año y tanto Almodóvar

Niños saharauis

como Fuencaliente se han in
corporado por primera vez a 
este programa.

La fin a lid a d  de esta 
campaña que se celebra a lo 
largo del territorio español se 
basa en sacar a lo niños del 
ambiente de guerra y miseria 
en el que viven constante
mente, con la posibilidad de 
que durante dos meses reci
ban la asistencia sanitaria 
básica y una alim entación 
adecuada. Además, destaca 
la presidenta de Jayma, el 
hecho de que se promueve la 
causa saharaui, se fomenta la 
solidaridad con este pueblo 
que vive abandonado en una 
zona árida, conocida como 
«el desierto de la muerte».

Las familias que acogen 
niños adquieren el compromi
so de atenderlos como a sus 
hijos, durante dos meses 
aproximadamente. Luisa Ló
pez Monroy afirma que «el

La Jaima, vivienda típica saharaui

tratamiento que hay que darle 
es como si fuera tu hijo y pun
to», porque en definitiva de lo 
que se trata es de que los ni
ños convivan con una familia, 
conozcan otra cultura. A la 
hora de realizar la selección 
de los padres adoptivos se 
valora principalmente que en 
el entorno familiar haya niños 
de la misma edad para que los 
chavales puedan compartir 
dormitorio, juegos y experien
cias y sobre todo que exista 
un buen ambiente.

El Area de Bienestar So
cial de ios ayuntamiento de 
las localidades participantes 
se encargan de seleccionar a 
las familias que acogerán a 
chicos saharauis, financian el 
traslado de los mismos desde 
los campamentos de Tindouf, 
zona desértica donde residen 
habitualmente, hasta España, 
así como de gestionar la in
corporación de los niños a la

red sanitaria española.
En muchos casos los ni

ños llegan en condiciones sa
nitarias bastante deficitarias, 
por la sencilla razón de que 
carecen de los medicamentos 
y el material quirúrgico fun
damental. En los hospitales 
sólo pueden atender opera
c iones de am ígda las , 
apendicitis y partos, aunque, 
según Luisa López, cuentan 
con especialistas cualificados 
porque el Frente Polisario  
considera básica la educa
ción para el futuro de su pue
blo. «En cuanto descubren 
que algún chico tiene aptitu
des para el estudio se les 
beca para que completen sus 
estudios superiores en Cuba, 
Ita lia , España, P ortugal y 
Francia».

Las deficiencias sanita
rias que su fren  los n iños 
saharuis no son en ningún 
caso contagiosas, principal

mente los niños tiene proble
mas de visión porque la inten
sidad del sol acaba dañando 
su vista y en la mayoría de 
los casos padecen 
actismatismo. La anemia, fal
ta de vitaminas y problemas 
en las a rticu la c io n e s  son 
otras de las enfermedades 
que padecen los niños.

R efe rén d u m

El año pasado no se rea
lizó la Campaña de «Vacacio
nes en Paz» ya que la ONU 
había fijado el 7 de diciem
bre del 98 como fecha en la 
que se celebraría el referén
dum de determ inación del 
Sáhara Occidental, por lo que 
la movilización de los campa
mentos estaba prevista para 
el mes de julio. El referéndum 
se pospuso porque Marruecos 
no acepta los acuerdos esta
blecidos entre la ONU y el 
Frente Polisario.

El principal obstáculo 
para la celebración del men
cionado referéndum se cen
tra en las listas del censo 
electoral, según Luisa López, 
Marruecos no permite que se 
censen algunas tribus nóma
das, y quiere introducir a ciu
dadanos marroquíes en las 
listas, «porque está seguro de 
que si el pueblo saharaui vota 
íntegramente perderá su con
trol sobre la zona». La nueva 
fecha se ha fijado para el pri
mer trimestres del 2000.

Cabe destacar que pre
viamente a la realización del 
referéndum los saharuis ten
drán que trasladarse desde 
Tindouf en Argelia, donde vi
ven en el exilio, hasta el Sá
hara Occidental a unos 400 
kilómetros, atravesando una 
territorio plagado de las temi
das minas antipersona. Jayma 
está recaudando fondos con el 
fin de que el Frente Polisario 
pueda comprar vehículos todo 
terrenos para el traslado de 
niños y ancianos.

Desde Jayma agradecen 
a todas las personas que han 
optado por acoger a un niño 
saharaui y recomiendan que la 
primera semana tengan pa
ciencia porque por ambas par
tes es necesario un periodo de 
adap ta c ió n , tra nscu rr ido s  
unos días los niños se aclima
tan, aunque todo les llama la 
atención, como la televisión, 
los coches, los comercios o 
las duchas, en su territorio el 
agua es un bien escaso. Y ani
ma a los habitantes de la co
marca a que se solidaricen con 
el pueblo saharaui y colaboren 
en las campañas de ayuda.
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Puertollano acogerá 
un Master y dos Cursos 
de Verano de la UCLM

Las actividades de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha 
se acercan a Puertollano, a fi
nales de junio se iniciarán las cla
ses del Master de Técnico Su
perior en Prevención de Riesgos 
Laborales. Este será el segundo 
Máster que sobre esta materia se 
desarrolle en Castilla-La Man
cha, ya que el año pasado se 
realizó en Puertollano.

Este curso es impartido 
sólo en tres universidades en 
toda España entre ellas la UCLM, 
Antonio Bailos, señaló durante el 
acto de apertura que la dificul
tad de este curso se centra en 
el elevado número de horas lec
tivas, unas 600, y sobre todo en 
la difícil conexión entre las ma
terias que se enseñan. En refe
rencia de la elección de Puerto- 
llano, Bailos destacó que esta ciu
dad tiene unas características 
especiales que no se dan en nin
guna otra ciudad de la región, en 
Puertollano existe un polígono in
dustrial que va a necesitar de los 
servicios de Técnicos en Preven
ción de Riesgos Laborales.

En su intervención el alcal
de, Casimiro Sánchez, agrade
ció a la UCLM que haya apos
tado por Puertollano como una 
vía de la especialización univer
sitaria, y que dentro de los cur
sos de posgrado se ofrezcan 
aquellos que tiene una mayor im
plantación en el tejido social y 
empresarial de la ciudad.

El Master se. interrumpirá 
durante los meses de verano y

reiniciará sus clase en septiem
bre con el desarrollo genérico de 
la materia.

Cursos de Verano

Puertollano será asimismo 
la sede de dos cursos de verano 
de la UCLM. El primero tendrá 
lugar del 14 al 16 de julio y ver
sará sobre «La catálisis en la in
dustria química/ petroquímica 
actual. Esta dirigido a estudian
tes de último curso de la licen
ciatura de Químicas, licenciados 
profesionales que necesiten un 
reciclaje en sus conocimientos, 
También participarán estudiantes 
de la Escuela de Ingenieros Téc
nicos Industriales. Las mañanas 
se dedicarán a las clases y las 
tardes a seminarios y debates. 
Además está prevista la visita la 
complejo petroquímico. El direc
tor del curso Antonio Antiñón se
ñaló que en el mismo interven
drán los mejores profesionales 
del sector académico e industrial. 
Este curso contará con la asis
tencia de 250 alumnos.

El segundo, «Interación 
Persona-Computador» está diri
gido a estudiantes de Informáti
ca del Campus de Ciudad Real. 
Las clases tendrán lugar el 16 y 
17 de septiembre en el Auditorio 
Municipal, al igual que el ante
rior, el número de alumnos es de 
250, y en ambos cursos el cupo 
de solicitudes se ha completado 
en unos días, dada la gran de
manda existente.

La UCLM publica un libro sobre 
redes de altas prestaciones

Arriba: Panorámica del Paraninfo. Abajo: El Vicerrector D. Angel Carrasco y el profesor D. Carlos Rubio

Oretania

El V ice rre c to r del 
campus de Toledo, D. An 
gel Carrasco ha recibidc 
en el Paraninfo Universi 
tario del Edificio del Car
denal Lorenzana, a los 65 
alumnos extranjeros que 
este año se han traslada
do a la capital manchega 
para realizar el curso de 
español para extranjeros 
(ESTO’99) que organiza la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha durante este mes 
de julio y que están dirigi
dos por el profesor D:. Car
los Rubio.

Tras unas breves pa
labras de bienvenida, D. 
Angel Carrasco les ha ex

plicado la historia del espa
cio donde han sido recibidos, 
' ' mglo XVIII, y ha mostra- 

. deseo de que tengan 
ancia «agradable, ca- 

fructífera».
V ice rre c to r del 

Campus también destacó el 
completo programa que se ha 
organizado en el que los es
tudiantes de español podrán 
compaginar sus clases con 
distintas actividades cultura
les y lúdicas, desde baile y 
cine español a varias excur
siones como la Ruta del Qui
jote, una visita a Segovia y al 
Museo del Prado en Madrid, 
sin olvidar tampoco las rutas 
didácticas por Toledo y una 
degustación de paellas. En 
este sen tido , D. Angel

Carrasco indicó que espe
ra que al finalizar el mes 
de julio no solo compredan 
la lengua española sino 
que también hayan sabido 
divertirse y disfrutar, espe
cialmente de Toledo, ciu
dad de la que destacó su 
buen español y su belleza, 
donde se concentra un im
portante testimonio históri
co, a rq u ite c tó n ico  y 
artístico.

Los alumnos que este 
año se han trasladado a 
Toledo, proceden de 13 
países diferentes: Estados 
Unidos, Alemania, Japón, 
Francia , Ita lia , Austria, 
Irak, Armenia, El Congo, 
Bulgaria, México, Corea y 
Hungría.

«Tendencias en redes de 
altas prestaciones» es el título 
del último libro que el Servicio 
de Publicaciones de la UCLM 
acaba de publicar. Incluido en 
la Colección Ciencia y Técnica 
y coordinado por los profesores 
Ramón Puigjaner Trepat y Pe
dro Ángel Cuenca Castillo, el li
bro recoge los trabajos de los 
distintos especialistas que par
ticipan en la IX Escuela de Ve
rano de Informática.

Siguiendo la tradición dfe 
otros años, la sección del 
campus de Albacete del Depar
tamento de Informática de la 
Universidad de Castilla-La Man
cha, hace un esfuerzo por or
ganizar un encuentro en torno a 
un tema de rigurosa actualidad 
en el campo de la Informática.

En esta edición, el comité 
Organizador ha logrado situar en 
Albacete a los mejores especia
listas en el interesante y actual 
tema de las «Redes de Altas 
Prestaciones». La Escuela de 
Verano no pretende ser solamen
te un foro en el que los distintos 
ponentes planteen su visión so-

65 alum nos apren
derán español en el 
cam pus de Toledo

bre la materia, sino que además 
y nos atreveríamos a decir, so
bre todo ha de ser un curso que 
introduzca al alumno en el tema.

Como consecuencia de la 
existencia de redes de altas pres
taciones, comienzan a desarro
llarse nuevas aplicaciones que 
una vez implantadas, no harán 
sino requerir mayores prestacio
nes de la red, lo que sin duda 
traerá asociados nuevos desa
rrollos y nuevas tecnologías. En 
este libro se muestran las ten
dencias actuales en el campo de 
las redes de altas prestaciones.

yw ««.***»
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A g ricu ltu ra
La viña y el pimiento han 

sido los cultivos más 
afectados

EL V IE N TO  Y  EL 
PEDRISCO PROVO
CA IM PO RTANTES  

DAÑOS EN LA ZO N A  
M ANCHA DE LA 

P R O V IN C IA

El viento y el pedrisco 
que se registró el pasado mes 
en la Provincia de Ciudad 
Real, ha ocasionado importan
tes daños en los cultivos de 
viña y pimiento. Las localida
des que se han visto más afec
tadas han sido Alcázar de San 
Juan, Tomelloso, Argamasilla 
de Alba, Cinco Casas, y en 
general en toda la zona Man
cha.

Las viñas se encuentran 
en un proceso de crecimiento 
clave ya que los tallos cuen
tan con una longitud de 30 cm 
y al ser aún tiernos el viento 
ha hecho que se tronchen por 
lo que se estima un rendimien
to menor del 30% en cada viña.

El pimiento es otro de los 
cultivos más afectados ya que 
la mata de pimiento, que se en
cuentra actualmente a una al
tura de unos 20 cm, es tam
bién muy tierna por lo que, en 
muchos casos, el viento y el 
pedrisco han destrozado la 
planta.

Ante estos s in ie tros, 
ASAJA hace una llamada de 
atención a la entidad estatal de 
seguros agrarios, Agroseguro, 
para que revise los seguros 
que están actualmente en vi
gor, ya que, a juicio de la or
ganización agraria, en muchos 
casos no son operativos como 
ocurre con la cobertura de 
viento huracanado.

Las normas de peritación 
de Agroseguro determinan que 
el viento huracanado es aquel 
movimiento de aire violento que 
por su intensidad ocasione da
ños en construcciones, insta
laciones, o desgarros, roturas 
o tronchados de brotes, pám
panos o sarmientos.

Además este seguro tie
ne una franquicia del 30%, de 
tal forma que los daños meno
res de este porcentaje no que
dan cubiertos, lo en muchos 
casos hace inefectivo este se
guro.

Por la época en la que 
nos encontramos, a muchos 
agricultores les ha pillado en 
periodo de carencia, es decir 
la franja temporal existente en 
todos los seguros en la que 
aún no cubre dicho seguro.

ASAJA recuerda a 
Agroseguro que su responsa
bilidad es asegurar al agricultor 
y ganadero la labor que realiza 
diariamente. Por eso la organi
zación agraria insta a la enti
dad aseguradora a cambiar sus 
planteamientos para hacer un 
seguro más útil y operativo para 
los profesionales del campo.

Los s c o u ts  « B o s c o »  d e
P u e rto lla n o  p re p a rá n  su  
c a m p a m e n to  d e  v e ra n o

El entorno natura l del campam ento es de una gran belleza

Oretania

Del 16 al 30 de junio 
y en un bello marco natu
ral, los scauts de Puerto- 
llano celebrarán su tradi
cional campamento de ve
rano.

El campamento ten
drá lugar en tie rras  de 
Avila, en un paraje natural 
y de una gran belleza pai
sajista a la orilla del río 
Tormes y cerca de la villa 
h is tó r ica  y seño ria l de 
Barco de Avila.

Al campamento asis
tirán , niños y niñas del 
grupo scauts de Almagro 
que acompañaran a los de 
Puertollano en este cam

pamento de verano, llegan
do a participar alrededor 
de ochenta niños.

De la asistencia se 
encargarán monitores con 
una dilatada experiencia 
en acampadas.

La visita de los pa
dres a este campamento se 
realizara el sábado 24 de 
julio.

El grupo Scaut Bosco 
de Puerto llano, se creo 
hace ve in tic inco años y 
para conmemorar el acon
tecim iento, el comité de 
padres en colaboración 
con la directiva, esta pre
parando diversas activida
des que tendrán lugar al 
final de este año

ORETANIA

926 428893

Taller de Electricidad

E s p e c ia l id a d  e n  e l e c t r ic id a d  y

SISTEMAS ELECTRONICOS DEL 

AUTOMOVIL

Gran C apitán , 33 - Telf.: 926 425711  
13500  Puertollano

V_________________________________________________ )
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Las posibilidades de superar una parada cardíaca pasan 
por recibir a tiempo la atención médica adecuada

Diez localida
des reciben 

desfibriladores

Bolaños es una de las loca lidades que recib ió el desfib rilador

Oretania

La Consejería de Sani
dad ha a d q u irid o  d iez 
desfibriladores para los cen
tros de salud de Almodóvar 
del Campo, Abenójar, Heren
cia, Socuéllamos, Porzuna, 
Torre de Juan Abad, 
P iedrabuena , M alagón, 
Bolaños y Santa Cruz de 
Múdela, equipos de reanima
ción cardiopulmonar que se 
suman a los que ya prestan 
servicio en otras once zonas 
básicas de salud de la pro
vincia.

Según ha explicado el 
delegado provincial de Sani
dad, José Luis Nuín, que ha 
hecho entrega de estos apa
ratos a los alcaldes y respon
sables de los centros de sa
lud, se trata de una mejora 
importante para la atención 
sanitaria de las personas que 
viven en los núcleos de po
blación más alejados de los 
hospitales de referencia.

Cada año setenta mil es
pañoles padecen un infarto de 
miocardio y la cuarta parte de 
ellos fallecen antes de llegar 
a un centro hospitalario. El 
ochenta por ciento de estas 
paradas cardiacas son las

denom inadas "fibrilaciones 
ventriculares", de las que la 
mitad son recuperables con 
un desfibrilador.

La adscripción de equi
pos de rean im ación  
cardiopulmonar a los centros 
de salud forma parte del Plan 
R eg iona l de U rgencias y 
Emergencias Sanitarias de 
Castilla-La Mancha.

En la primera fase de di
cho plan se han impartido 
cu rsos de re su c itac ió n  
card iopulm onar a cerca de 
cuatrocientos sanitarios loca
les y a otros cuarenta de cen
tros hospitalarios, así como a 
personal de Protección Civil.

El jefe del servicio de Pro
moción de la Salud de la Dele
gación de Sanidad, Angel Ama
dor, ha indicado que la segun
da fase del plan pretende que 
el personal de los centros de 
salud haga extensiva esta for
mación a los agentes de los 
cuerpos y fuerzas de seguri
dad y a los maestros.

La Consejería de Sani
dad ha destinado diez millo
nes de pesetas a los cursos 
de re su c itac ió n
ca rd iop u lm o n a r. Cada 
desfibrilador ha costado un 
millón de pesetas.
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El 1 de agosto se celebrará la y y  oH¡^¡^n

M éxico y Turquía  
partic iparán  en el Festival 
In ternac ional de Folklore

La Plaza de San José será  de nuevo el escenario  del festiva l

Manoli Barragán

El XX Festival Internacio
nal de Folklore «Ciudad de 
Puertollano» tendrá lugar el do
mingo 1 de agosto a partir de 
las 22 horas. La Comisión de 
gobierno ha dado luz verde a 
la propuesta presentada por el 
Area de Cultura en realción a 
la celebración de este clásico 
festival veraniego que viene 
realizándose en Puertollano 
desde hace 20 años.

Este año el Festival re
torna a su escenario origina
rio, la Plaza de San José , 
según manifestó el portavoz 
del equipo de g ob ie rno , 
Eduardo Martínez, la expe
riencia de las últimas edicio
nes ha puesto de manifiesto 
la conveniencia de celebrar
lo al aire libre descartándose 
el Auditorio. Asimismo, a pro
puesta del concejal en funcio
nes de Cultura, antonio Ro

dríguez se ha desestimado la 
posibilidad de celebrarlo en el 
Paseo de San Gregorio, ya 
que el año pasado se gene
raron una serie de inconve
nientes tanto de índole acús
tica como de infraestructura.

En esta edición partici
parán además de la agrupa
ción a n fitr io n a , «Fuente 
Agria», el «Ballet Folklórico 
de San luis de Potosí» , de 
M éxico  y la agrupación  
«Kartal», de Turquía. El Ba
llet mexicano no es sólo un 
grupo que presenta espectá
culos artísticos, sino que es 
una institución que forma el 
carácter de superación cons
tante de sus componentes. 
Desde su formación en 1990 
han actuado en innumerables 
ocasiones en México y en el 
extranjero. La música, danza 
y vestuario del folklore mexi
cano, unido al talento de sus 
artistas, han logrado el éxito

nacional e internacional de 
este grupo.

«Kartal»,agrupación tur
ca, fundada en 1986, está 
formada por más de 60 per
sonas que nos mostrarán lo 
más selecto de su repertorio 
de m úsica y danzas 
influenciadas por las torres 
de las mezquitas bizantinas y 
otomanas. En su repertorio 
incluyen más de 50 danzas y 
músicas folklóricas. Sus com
ponentes además de las dan
zas manejan mas de 20 ins
trumentos tradicionales. De 
su currículum cabe destacar 
que desde 1986 «Kartal» vie
ne representando a Turquía 
fue ra  de sus fron te ras , 
partic iapando  en los más 
prestigiosos festivales inter
nacionales.

El XX Festival Interna
cional «Ciudad de Puertolla
no» contará con un presu
puesto de 500.000 pesetas.

Exito del XVII 
Festival de la

Escuela de
Danza

Oretania

La XVII edición del 
Festival de la Escuela de 
Danza de Puertollano que 
se celebró el pasado 28 de 
junio fue todo un éxito. El 
público volvió a abarrotar 
el Auditorio Municipal, es
cenario donde los alumnos 
de la Escuela de Danza 
pusieron de relieve su ca
lidad sobre el escenario.

El acto se dividió en 
dos partes fundamentales, 
la prim era estuvo com 
puesta por coreografías 
clásicas «La Bella Dur
m iente», «El Caserío», 
«Spente Le S te lle»  y 
«Oroby»; en el segundo se 
representaron obras al es

tilo  del más puro ballet 
ruso «La C en ic ien ta» , 
«Don Quijote» así como un 
repaso a nuestro folklore 
con «Tarara» o «La Jota».

En el intermedio del 
e spec tácu lo , Eduardo 
Egido, Director de la Es
cuela y Nieves Cano, edil 
entregarón a los alumnos 
los diplomas y ramos de 
flo res a las profesoras, 
P ila r G onzá lez, María 
José Jiménez, Olga Sán
chez y M ontserrat Sán
chez. Asim ism o, Jesús 
Rubio, presidente de la 
Asociación de padres de 
alumnos intervino para pe
dir la oficialidad de la Es
cuela Municipal de Danza 
de Puertollano.

Fotografía de archivo. XV Festival de Danza

Polígono Industrial «Larache»
C/Travesías Eras del Cerrillo, 5 
13005 Ciudad Real 
Tfno. y Fax: 926 212046

m  á  , 1   ̂ — 7 ' ñ  r 5a m m m rn rm  m m m m  M í *

DELEGACIÓN EN PUERTOLLANO:

Ave M aría , 11 - 1o A  
Tel.: 63 0  9 5 9 6 9 7  
Fax: 92 6  4 2 8 8 9 3  
Em ail: o retan ia@ tele line .es

C O M U N IC A C IÓ N

T U R O
PU B LIC ID A D

DISEÑO  - PUBLICIDAD - REGALOS DE EMPRESA - RECLAMOS PUBLIC ITARIO S
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— =  L ib r o s  -
«Imágenes vividas» Historia fotográfica de Almodóvar

del Campo (1867-1967)

Este libro recoge en las 200 fotografías que 
contiene un repaso por la historia más reciente de 
Almodóvar del Campo. La excelente selección fo
tográfica de finales del siglo XIX y comienzos del 
XX, nos permite vislumbrar y adivinar retazos de 
la incipiente modernidad como fue la rápida im

plantación de los adelantos técnicos: el nuevo reloj 
de la Iglesia (1854), el servicio de te légrafos 
(1890), el alumbrado eléctrico (1902)... y la comu
nicación con Puertollano a través de la famosa lí
nea de autobuses «La Veloz». Pero además, es la 
imagen de la sociedad almodovenses, si en princi
pio las fotografías nos mostraban a los grandes 
terratenientes, los únicos que tenían acceso a este 
nuevo invento, a partir de los cuarenta se genera
liza su uso, se retrata lo cotidiano. Así podemos 
contemplar retratos de personajes populares como 
Clarito «El aguador» o José «Babancho». Sin olvi
dar las imágenes de las grandes manifestaciones 
religiosas, de las Fiestas y del día a día de los 
habitantes de Almodóvar.

Con esta publicación los responsables del 
Area de Cultura del Municipio han querido resca
tar el pasado en imágenes así como estudiar la 
labor de fotógrafos locales. El contenido histórico 
y etnológico de las fotografías es indudable y ade
más conllevan un contenido artístico, lo que las 
hace doblemente sugerentes, en su tema y forma.

«Tras el Guadiana Sálico»

Esta obra es un viaje, mitad real mitad imagi
nario, por las tierras que surca el Río, conocido 
como Anas por los romanos y Wadi Ana por los 
árabes, desde que nace en Las Lagunas de 
Ruidera y muere en el A tlántico a la vera de 
Ayamonte.

En este libro su autor, José González Lara 
expresa con la belleza de la palabra escrita todo lo 
que el Río sueña y siente en su caminar. En defi
nitiva, es la vida de un río que se aventura a cru
zar España desde la dura estepa manchega hasta 
las aguas de Ayamonte, tras llenar de riquezas a 
buena parte de la variopinta Extremadura.

Su autor, José González Lara, afirma haber 
escrito este libro a un río «humilde», que no ha 
sido muy celebrado por poetas, ni el más visitado 
por viajeros, ni tampoco el más estudiado por los 
eruditos, « a esta afirmación responde mi aventu
ra».

José GomMssz 'Lasa

APEPAL realizará  una cam paña en defensa de la
« librería  tradicional»

Oretania

La Asociación Provincial de Empresarios de Papelería y Librería (APEPAL), en la Asamblea Gene
ral Extraordinaria decidió iniciar una campaña en los medios de comunicación provinciales, para con
cienciar a los consumidores de las ventajas de adquirir sus libros de texto en las «librerías tradiciona
les», en las que encontrarán un servicio profesional y especializado y una atención personal, que otros 
tipos de establecimientos generalistas y masificados no pueden ofrecerles.

APEPAL, está convencida de que algo tan importante, como es la educación y formación de 
nuestros niños y jóvenes, no puede dejarse, en este aspecto, en manos poco preparadas. Al igual que 
todos deseamos una enseñanza de calidad, impartida por profesores de alta cualificación en centros 
dotados de medios idóneos, es importante que la adquisición de los textos de estudio se realice en 
iguales condiciones, y eso sólo lo ofrecen las librerías existentes en nuestra provincia.

APEPAL, pretende también consolidar la imagen de las librerías como centros culturales, que al 
igual que otros tipos de establecimientos, como teatros o museos acercan la cultura a la población, labor 
que sin estos establecimientos quedaría sin cubrir.

Por otro lado, y como viene siendo tradicional, APEPAL, pedirá la colaboración de los centros de 
enseñanza y del MEC, para que las listas de los libros de texto a utilizar en los colegios e institutos se 
publiquen con la mayor precisión posible así como que no sufran cambios una vez publicadas.

X CERTAMEN  
FOTOG RAFICO  

PUERTO LLANO  V IV E

B A S E S

Convocatoria.- La Concejalía de Cul
tura del Excmo. Ayuntamiento de Puertolla
no, a través de la Universidad Popular, con
voca el X Certamen Fotográfico «Puertollano 
Vive».

Participantes.- Fotógrafos profesiona
les o aficionados sin limitaciones por razón 
de residencia, edad o cualquier otro aspec
to.

Obras.- El tema será libre. Blanco y ne
gro o color. Se admitirá un máximo de cinco 
obras por autor, que no hayan sido premia
das en otros certámenes ni publicaciones.

Presentación.- Podrán ser presentadas 
en cualquier técnica, excepto diapositivas. 
Medidas de la imagen fotográfica: máximo 30 
x 40 cms., mínimo: 18 x 24 cms. Las obras 
irán montadas sobre cartulina o similar. Con 
o sin margen.

Identificación.- Al dorso de cada obra 
irá el título de la misma y un lema, que será 
común para todas las obras presentadas por 
un mismo autor. En sobre cerrado adjunto se 
indicará, en el exterior, el lema del conjunto 
de las obras; y en el interior, los títulos, da
tos personales del autor, dirección, D.N.I., 
teléfono.

Calendario.- Las obras serán presen
tadas o enviadas, libres de gastos, a la Casa 
Municipal de Cultura (Calle Calzada, 17. Có
digo Postal 13500. Puertollano), hasta las 14 
horas del día 17 de Septiembre de 1999.

Entrega de Premios.- Será el día de la 
inauguración de la exposición: 6 de octubre, 
a las 13 horas en la Casa Municipal de Cul
tura.

Jurado.- Un jurado, de reconocida com
petencia, fallará los premios establecidos y 
seleccionará las obras para la exposición. Su 
fallo será inapelable.

Premio.- Se establecerán los siguien
tes premios:

PREMIOS EXCMO. AYUNTAMIENTO DE 
PUERTOLLANO:

Primero: Diploma y 75.000 ptas.
Segundo: Diploma y 50.000 ptas.
Tercero: Diploma y 40.000 ptas.

OBSERVACIONES:
• Las obras premiadas quedarán en pro

piedad de la Concejalía Municipal de Cultu
ra, que se reserva la posiblidad de su publi
cación.

• Cada participante sólo podrá recibir 
un premio.

• Todas las obras serán tratadas con el 
máximo cuidado, no obstante la Concejalía 
de Cultura no se hace responsable de los 
daños que pudiesen sufrir las fotografías 
durante su manipulación, así como las pér
didas durante el envío o devolución.

• La retirada de las obras no premiadas 
se efectuará a partir de la clausura de la ex
posición y durante un período de dos meses 
(los gastos de devolución correrán por cuen
ta de los participantes), a partir del cual la 
organización dará a las obras no retiradas el 
fin que considere más adecuado.

• El fallo del jurado se hará público a 
través de los medios de comunicación. Los 
autores premiados recibirán notificación di
recta, comprometiéndose a asistir a la entre
ga de premios.

. Toda cuestión no prevista en las Ba
ses será resuelta por el Jurado y la Organi
zación.
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La exposic ión  perm anecerá en el Museo durante el mes julio

«G rafo M edia 99», una m uestra  
dedicada al diseño gráfico y al comic

Manoli Barragán

En el Museo de Puertolla- 
no se podrá contemplar durante 
todo el mes de julio una exposi
ción que bajo el título de «Grato 
Media 99» nos ofrece una pa
norámica del diseño gráfico por 
ordenador, el cómic y las ilus
traciones infantiles. Esta prime
ra edición pretende continuar en 
años sucesivos y convertirse en 
la exposición de trabajos que 
según el director del Museo, 
Raúl Menasalvas, no tienen ca
bida dentro de las muestras que 
habitualmente organiza esta ins
titución.

«Grafo Media 99» contie
ne la obra fundamentalmente de 
cuatro autores, Covadonga 
Aroca, Manuel Rodríguez 
Bonales, Estévez y Santiago Ro
dríguez Pareja , de los que se 
expone una muestra conjunta de 
su obra. Además la exposición 
recoge algunos trabajos intere
santes de otros autores como 
pueden ser los carteles de la Fe
ria de Mayo o los antiguos car
teles del Voto. La selección de 
estos últimos trabajos se ha lle
vado a cabo escogiendo aque
llos que destacan por distintos 
aspectos como la técnica utili
zada, desde la serigrafía, la 
aerografía, el diseño por orde
nador, o en base a la creativi
dad y la originalidad.

La exposición se comple
menta además con una serie de 
paneles informativos que contie
nen los textos que hacen refe
rencia a las ilustraciones de 
cómics, o cuentos expuestas. 
Así, Santiago Pareja presenta 
las Ilustraciones de un cuento in
fantil, «Beastland» y sus textos, 
que aparece completo. Bonales 
muestra las ilustraciones realiza
das sobre un cómic de Howard 
F. Lovecraft, autor de comlcs de 
terror. De Estévez se puede con
templar en la muestra algunos de

sus mejores trabajos realizados 
en aerografía así como los car
teles anunciadores de la Carre
ra de motociclismo, «ruta mine
ra».

Para ofrecer una mejor vi- 
sualización de los trabajos crea
dos por ordenador, se ha colo
cado uno en la sala de exposi
ciones, que proyecta sucesiva
mente varios de los trabajos rea
lizados mediante esta técnica. 
Raúl Menasalvas justifica la pre
sencia de este ordenador ya que 
en algunas reproducciones los 
trabajos pierden calidad mientras 
que en la pantalla del PC se pue
den contemplar con total nitidez.

Durante el mes de 
ju lio  estos trabajos se 

pueden contem plar 
en el museo de Puer- 

tollano
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C en tro  In d u s tria l de  
P u e rto lla n o  (1 9 5 1 )

A bastecim iento  de agua
Miguel Ramón García

Teniendo en cuenta la gran 
dificultad que se encuentra en 
Puertollano para obtener la,can
tidad de agua qecesaria para el 
suministro del Centro Industrial, 
se estudiaron diversas solucio
nes para realizar el abasteci
miento de agua a partir de los 
diferentes ríos existentes en las 
proximidades de Puertollano. 
Después de detenidos estudios, 
fué elegido como el más con
veniente para este fin, el río 
Montoro, afluente del Jándula, 
escongiéndose como lugar para 
situar el embalse regulador del 
abastecimiento la proximidad de 
la confluencia del río Montoro 
con el río Tablillas, en el valle 
de Mestanza, situado al sur de 
Puertollano.

El caudal necesario para la 
alimentación del Centro Indus
trial y pueblos de Mestanza,

Hinojosas, Puertollano y 
Almodóvar del Campo, se cal
culó en 500 litros por segundo, 
y de acuerdo con estas necesi
dades se proyectó y construyó 
un abastecimiento de agua de 
las siguientes caracteristicas:

La presa que forma el em
balse es del tipo de vertedero 
de planta recta y de gravedad, 
con altura, desde los cimientos 
a la coronación, de 36,70 me
tros. El aliviadero se halla a 25 
metros de altura sobre el lecho 
del río. Las compuertas del ali
viadero son automáticas de tipo 
de sector, en número de cuatro, 
de 10,40 metros por 4,25 me
tros.

La longitud de la corona
ción de la presa es de 160 me
tros.

Esta presa da lugar a un 
embalse que, sin compuertas, 
tiene una capacidad de 18,8 
millones de metros cúbicos, y

con compuertas alcanza los 
29,1 millones de metros cúbi
cos.

La superficie total de la 
cuenca de recogida de agua es 
de 572 km2.

Este embalse, una vez lle
no, garantizaba la marcha del 
abastecimiento de agua duran
te un periodo aproximadao de 
dos años sin ninguna aporta
ción.

El agua, en su recorrido 
hasta el valle de Puertollano, 
debe atravesar la sierra de 
Mestanza, lo cual se realiza por 
canal alojado en un túnel de 
3.597 metros de longitud. El 
desnivel entre la boca de este 
túnel y el embalse es, por tér
mino medio, de 187 metros, 
venciéndose este desnivel por 
medio de dos elevaciones por 
grupos moto-bomba, acciona
dos por motores eléctricos.

La longitud total de la con-

Galería y canal. 1950

Embocadura Norte del Túnel de Mestanza. 1948

Entrada a la 1s centra l de e levación. 1948

Reparto de gratificaciones con m otivo del calado del túnel. 1948

Ensanche y retoque de la boca norte del Túnel de M estanza. 1948

Entrada a la segunda Central de e levación. 1948
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trales elevadoras de tipo subte
rráneo, contando cada una con 
tres grupos moto-bomba accio
nados por motores eléctricos, 
uno de los cuales sirve de re
serva, debiendo marchar los 
otros dos con un caudal de 250 
litros por segundo.

En las dos centrales 
elevadoras se hallan dispuestas 
las subestaciones para transfor
mación de energía eléctrica a la 
tensión de alimentación de los 
motores y demás servicios, y 
contiguas a ellas se disponen las 
correspondientes casas para el 
personal necesario para su fun

ducción es de 18.009 metros, 
que se descompone en 9.061 
metros de canal, 3.597 metros 
de canal en túnel, 3.804 metros 
de sifones para pasar vaguadas 
y pequeños valles y 1.547 me
tros de impulsión forzada para 
las elevaciones.

En todo su recorrido el ca
nal se halla cubierto, con dife
rentes entradas para visita y las 
derivaciones correspondientes 
de las alimentaciones de los 
pueblos de Mestanza e 
Hinojosas.

La elevación total de agua 
se hace por medio de dos cen

Diferentes fases en la construcción de la Presa del Pantano del Montoro. De 1947 a 1950

cionamiento y vigilancia del 
abastecimiento.

Desde la Fábrica del Cen
tro Industrial de Puertollano se 
ha tendido una línea eléctrica 
para alimentación de los diver
sos servicios del abastecimien
to a la tensión de 30.000 voltios. 
La potencia total instalada es de 
3.000 HP. de la cual, un tercio 
es de reserva.

En las estaciones de ele
vación se dispone de todos los 
sistemas necesarios de válvu
las limitadoras de velocidad, 
válvulas de compuerta acciona
das a distancia, cierres automá
ticos, etc.

Después de atravesar la 
sierra de Mestanza, el canal 
desemboca en la ladera sur del 
valle de Puertollano, en un de
pósito regulador de 12.000 m3 
de capacidad, desde el cual el 
agua pasa por un sifón por el 
valle del Ojailén y desemboca 
en el borde sur de los terrenos 
de Fábrica, situándose el depó
sito de regulación de tal mane
ra que se obtiene sobre toda la 
superficie de Fábrica una pre
sión de agua superior a los 45 
metros de altura. Desde la Fá
brica la conducción sigue hasta 
el Poblado de la Empresa, situa
do en las proximidades de Puer
tollano, continuando luego para 
alimentar la villa de Puertolla
no, atravesando después el

puerto del mismo nombre para 
dar agua al pueblo de 
Almodóvar del Campo.

La Obra en 1948

Al final de 1948, presenta
ba la siguiente situación:

Presa del Montoro, en la 
Cerrada del Alisillo.- Se ha al
canzado un volumen de 
hormigonado de 45.654 m3, que
dando pendientes, para su ter
minación, 3.146 m3. Respecto a 
lo ejecutado hasta el año 1947, 
representa un avance de 14.056 
m3, trabajados en el año que 
comentamos.

En el primer trimestre se 
comenzaron a montar las com
puertas de los desagües de fon
do, que han quedado instaladas

totalmente, a excepción de los 
mecanismos de mando a distan
cia, y colocada la rejilla de pro
tección de la embocadura.

En el mes de marzo co
menzaron los trabajos del tra
mo de aforos.

En las centrales 
elevadoras se han realizado 
obras complementarias de 
impermeabilización, enlaces 
con el canal, caseta de manio
bra, et., y la maquinaria está en 
proceso de fabricación y acopio.

T únel de M estanza.- Con 
fecha 30 de octubre se efec
tuó el calado del túnel, lo
grándolo en perfectas condi
ciones de dirección y rasan
te. La longitud prevista era de 
3.620,40 m., y la obtenida, de 
3.620,01 m.

Tubería forzada del abastecim iento de agua. 1950.
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Los 25 participantes se alojarán en la Dehesa Boyal

Los voluntarios del 
Campo de Trabajo  

restaurarán  el 
Molino de Delio

Dehesa Boyal

convivencia de chicos y 
ch icas de d ife ren tes  
paíases que además tiene 
la oportunidad de conocer 
la ciudad y su comarca.

Durante un mes los 25 
jóvenes participantes, de 
entre 18 y 30 años, convi
virán en las instalaciones 
de la Dehesa Boyal. El 
Ayuntamiento en colabora
ción con la Dirección Ge
neral de Juventud de la 
Consejería se encarga de 
los gastos de mantenimien
to y de las actividades pro
gramadas para el tiempo 
libre. Los jóvenes deben 
costarse el importe del via
je tanto en España como 
en el extranjero.

Las mañanas las de
dicarán los jóvenes al tra
bajo acompañados de un 
técnico que se encargará 
de supervisar y dirigir las 
labores, las tardes estarán 
dedicadas a actividades 
formativas, talleres y visi
tas. En relación a las acti
vidades programadas para 
el tiempo de ocio, Sabas 
Nogales, apuntó que se 
realizará un recorrido por 
los principales monumen
tos y parajes de interés de 
la ciudad de Puertollano. 
Asim ism o, se llevará  a 
cabo una visita a la ciudad 
de Almagro, por ser una de 
las más pintorescas de la 
provincia, afirmó Nogales, 
y dentro de la comarca de 
Puertollano tendrá lugar 
una excursión a las lastras 
y Peña E scrita  en 
Fuencaliente.

El presupuesto total 
destinado al campo de tra
bajo se cifra en 1.890.000 
pesetas.

^  ................... ..... ..........¿)

El tercer campo de 
Trabajo que se realizará en 
Puertollano durante el mes 
de agosto tendrá este año 
como objetivo la señaliza
ción de los caminos rura
les y vías pecuarias del 
entorno del M olino de 
Delio, ubicado en el Cor
del del Río O ja ilén, así 
como la restauración de 
este molino, para lo que se 
ha pedido permiso de ac
ceso a la empresa priva
da A gropecua rias  
Calatrava, propietaria de 
los terrenos donde se lo
caliza el Molino de agua.

El proyecto presenta
do por el Ayuntam iento 
pretende, a través del tra
bajo voluntario de los par
ticipantes, evitar la des
aparición de una pieza de 
la arquitectura tradicional 
de la que cada vez quedan 
menos muestras, ya que 
Molino de Delio que se en
cuentra en proceso de de
rrumbamiento. Los volun
tarios además llevarán a 
cabo labores de repobla
ción, donde sea viable, de 
los m árgenes del río 
Ojailén, deslinde del mis
mo y acondicionamiento 
de la vege tac ión  de la 
zona.

En esta ed ic ión  al 
igual que ocurriera en la 
pasada los participantes 
provendrán no sólo de 
otras comunidades autó
nomas sino tam bién de 
países de la Unión Euro
pea. Sabas Nogales, con
cejal en funciones de Me
dio Ambiente, señala que 
se trata de un proyecto de

Se im partirán tres m ódulos, a lb añ ilería . C arp in te ríay  Fo n tan ería

La Escuela T a lle r  «S anto  
Voto» fo rm ará  a 25

jóvenes ex-tox icóm anos

Sabas Nogales

Manoli Barragán

La Escuela Taller Santo 
Voto podrá iniciar su andadu
ra a mediados o finales del 
mes de julio, una vez se con
creten todos las pautas a se
guir en cuanto a su funcio
namiento, del que se encar
garán una comisión mixta for
mada por INEM- Ayuntamien
to de Puertollano.

La Escuela Taller va di
rigida a 25 jóvenes ex toxi- 
cómanos, con edades com
prendidas entre los 16 y los 
23 años que lleven al menos 
un periodo de seis meses en 
fase de reinserción y se es
tén sometiendo a los oportu
nos controles. Con esta ini
ciativa, según ¡Sabas Nogales, 
lo que se pretende es facili
tar la reinserción social y so
bre todo laboral de este gru
po de personas que en la 
mayoría de los casos se en
cuentran con numerosos obs
táculos a la hora de buscar 
un trabajo. Sí el cupo de so
licitudes no se completase 
con ex tosicómanos se cubri
rían las vacantes con jóvenes 
p rocedentes de fam ilia s  
desfavorecidas.

Los alumnos de la Es
cuela Taller recibirán una for
mación especializada duran
te dos años por la que perci
birán una contraprestación 
económ ica. Se im partirán  
tres módulos de formación 
profesional, uno dedicado a 
la albañilería y el revestimien
to en el que se acogerá a 
nueve personas. Un segundo, 
centrado en la Carpintería, 
que podría ser sustituido por 
uno dedicado al aluminio, en 
función de las demandas, en 
el que se inscribirá a ocho 
personas.

El tercero será Fontane
ría, en el que se estudia la

posibilidad de impartir ade
más clases de electricidad, 
destinado a ocho alumnos. 
En este último módulo, a fir
ma Sabas Nogales, se baraja 
la posibilidad de que ambas 
docencias se fusionen en un 
sólo curso o bien im partir 
cada una de las materias por 
separado en periodos de un 
año de duración.

Sabas Nogales afirma 
que la ubicación de Santo 
Voto, una vez estudiado el 
proyecto, se realizará en la 
carretera del V illar, con el 
objeto de que la enseñanza 
teórica y práctica no estén di
seminadas.

La comisión formada por 
INEM- Ayuntamiento tiene por 
delante en los próximos días 
la tarea de decidir las carac
terísticas de los monitores 
que impartan cada uno de los 
módulos, elegir a un coordi
nador de talleres, tarea de la 
que podría hacerse cargo, el 
responsable del Plan Munici

pal de D rogas, E m eterio  
Carpió. Así como seleccionar 
a un profesor de Educación 
General que ayude a comple
tar los estudios primarios de 
los jóvenes participantes que 
carezcan de ellos y que les 
permitirán conseguir una me
jor inserción laboral.

P resu p u es to  de 102  
m illo n e s

El montante económico 
de la Escuela Taller Santo 
Voto asciende a 102 millones 
de pesetas. De esta cifra el 
INEM aportará alrededor de 
70 m illo n e s , de los que 
42.842.000 pesetas se desti
narán a las partidas de fun
cionam iento y form ación y 
29.857.587 pesetas al salario 
de los alumnos y trabajado
res. Por su parte el Ayunta
miento de Puertollano aporta
rá 30 millones de pesetas, que 
completan la cifra final pre
supuestada.
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I
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C I U D A D  REAL

que pasa  
ad Real con  
►ver un dedo

Infórmese: 
926 250577

Canal 43
Ciudad Real y com arca

Canal 47

Canal 38
Tomelloso, Alcázar, M anzanares y 
comarcas

LUNES A VIERNES
00:00 Sólo Música
11:45 La Hora Mágica
12:45 Objetivo Diario (Reposición)
13:45 La Prórroga (Reposición)
14:30 Las Noticias (1S Edición)
15:00 La Moda
15:55 La Música que viene
16:00 Tarde infantil

(TV en Rosa con Jesús Mariñas. Los Lunes) 
17:30 Documental
18:00 Pide tu video
20:00 Lunes: El Catalejo. (Cultura)

Martes: El Estribo. (Hípica)
Miércoles: Dos Butacas por favor. (Cine) 
Jueves: Todo Motor. (Motor)
Viernes: Local Musical. (Música) 

20:45 Vidente: Isabel Nogales
21:30 Las Noticias (2- Edición)
22:10 La Música que viene
22:15 Objetivo Diario
23:30 La Prórroga
00:00 Las Noticias (Reposición).

Su Mirada (los Viernes)
00:30 Sólo Música
01:30 Película X  (viernes y  sábados)

Algo nuestro

SABADOS
03:00 Sólo Música 
13:00 Su Mirada 
13:30 Vidente: Isabel Nogales 
14:00 La Caza y Pesca 
14:30 La Semana en Noticias 
15:00 Cine

Sólo Música

DOMINOOS
03:00 Sólo Música 
13:00 Vidente: Isabel Nogales 
13:30 Tv en Rosa con Jesús Mariñs 
14:30 La Semana en Noticias 
15:00 Cine

Sólo Música

© re ía n la PUBLICIDAD J u l i o  1 9 9 9
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C r í t ic a s

THE MATRIX
De los Hermanos Wachowsky, con Keanu 

Reeves, Laurence Fishburne, Carrie-Ann Moss.

Víctor Morujo

El taquillazo sorpresa del cine americano deja al 
espectador en un primer estado de shock, pero su in
evitable efecto resaca mueve a la revisión de lo que 
hemos visto. El shock puede deberse a haber sido cóm
plice de las artimañas de Larry y Andy Wachowsy, o al 
habérsenos escapado algunos cabos si nos sentimos 
extraños entre tanto concepto cibernético. La excen
tricidad visual de esta película no es en absoluto 
novedosa, ya que sus técnicas de ralentí-aceleración o 
sus movimientos de cámara circulares son usados hasta 
la saciedad en los anuncios publicitarios, y sabemos 
que la infografía puede recrear cualquier cosa. Su con
cepto visual es una reinvención de estéticas que ya 
hemos visto en el cine: desde “El Cuervo” a “Blade 
Runner” (ese abrigo largo de Keanu Reeves) pasando 
por el H.R. Giger de “Alien”, pero tiene la virtud de 
empaquetarlas en medio del vértigo que se suele ver 
en los modernos videojuegos tridimensionales. A 
Laurence Fishburne se le ve digno, a Carrie-Ann 
Moss demasiado fría para enamorarse, y a Keanu 
Reeves demasiado despistado para ser un Mesías. No 
obstante, Hugo Weaving (el protagonista de “Las Aven
turas de Priscilla”) o la oracular Gloria Foster, son los 
grandes hallazgos de la película: un villano que parece 
el guardaespaldas trajeado de un político, y una adivi
nadora-ama de casa que absorbe una de las escenas

más inesperadas y 
divertidas.

Uno sale 
del cine sin com
prender lo de los 
calamares mecá
nicos, ni lo de los 
enchufes en el 
cuerpo, ni porqué 
no vemos la ciu
dad escondida de 
los rebeldes, y, lo 
que es más Impor
tante, sin entender 
porqué tiene 
Keanu Reeves 
que entrar en este 
juego, lo que te 
descoloca toda la 

película. Uno siente una especie de fastidio e irrita
ción por los nombres tan simbólicos como poco ima
ginativos de los protagonistas (Morpheus, Neo, la ciu
dad de Sión, Trinity), demasiados referentes sin co
nexión ni sustancia. Sin embargo, pirotecnia y mag
níficos efectos especiales aparte, cuando llega el

Crítica: TRABAJO BASURA 
de Mike Judge, con Ron Livingston, Stephen 

Root, Gary Colé y Jennifer Aniston.
Víctor Morujo

¿Porqué se empeñan los críticos en decir siem
pre que filmes como éste son una crítica al sistema 
ultraliberal americano? ¿Porqué ese distanciamiento? 
Lo cierto es que en España las cosas funcionan igual 
en ese tipo de empresas, y la fábula que nos propone 
“Trabajo Basura” es mucho más universal de lo que 
podríamos vaticinar. Seamos realistas: el Pensamien
to Único, Bill Gates y las reestructuraciones de planti
lla son ahora iguales aquí. Y esto, que puede ser y es 
aterrador, es usado por Mike Judge para componer una 
comedia en la que el empleado de una multinacional 
acaba descubriendo que trabajar de albañil le dignifica 
mucho más como persona, porque hace ejercicio físi
co, le da el sol, respira oxígeno, y mantiene una rela
ción de amistad sincera con sus compañeros peones 
(impagablemente exquisito el personaje del vecino que 
todo lo oye a través del tabique).

efecto resaca uno no puede evitar que MATRIX le haya 
caído simpática. Y si uno se pone a pensar porqué, le 
salen varias respuestas: una es que la película tiene 
esa virtud de las grandes obras de la ciencia ficción 
que consiste en presentarnos un universo desconocido 
que no tenemos porqué comprender en su totalidad. 
Otra, el simpático homenaje a las películas de Bruce 
Lee, combinando las artes marciales con saltos y pu
ñetazos imposibles conscientemente. Y otra, las risas 
festivas de los espectadores cuando Neo le pregunta 
a Trinity si sabe conducir el helicóptero, y ella contesta 
tranquilamente con un: “de momento, no”. Semejante 
“deus ex machina”, que haría sonrojar a los aficiona
dos exigentes, se convierte en MATRIX en un atisbo de 
la verdadera y provocadora conclusión que uno saca: 
estamos en un condenado videojuego que no es más 
que una broma, un despliegue de ingredientes que, 
aunque tenga bajones en el ritmo y nos de la impresión 
de haber visto una película más larga de lo que es, no 
es sino un capricho maniqueo, tan deslumbrante como 
simpático.

En su primera incursión en el cine de imagen 
real (la anterior fue “Beavis y Butthead en América”), 
Judge echa mano de su propia cosecha, y traspone 
sus tiras cómicas de Milton, aunque el personaje que
da relegado a un papel secundario, pero fundamental, 
en esta versión. El resultado es una de las comedias 
más perversas y divertidas que uno haya podido dis
frutar en los últimos años, pese a que mantiene un tono 
de fábula que la emparenta demasiado con los minu
tos iniciales de “Joe Contra El Volcán”. Afortunada
mente, no es una extensión aprovechada de aquella 
genial comedia de John Patrick Shanley, y enseguida 
deriva por unos derroteros claramente provocadores, 
anarquistas y “outsiders”. Es un filme que no se burla: 
se cachondea de todo lo que cuenta, sin perder la ha
bilidad de dejar un poso que hace que, cuando al salir 
del cine se nos difumina la última sonrisa, reparemos 
en que volvemos a un mundo real demasiado pareci
do al de la película. Cine indepediente que se mofa 
de sí mismo con una soltura y un descaro sanos, ame
nizada por un acertado reparto. Si se la han perdido 
en el cine, no se la pierdan en video.

BUSCANDO 
A EVA

De Hugh Wilson, con Brendan Fraser, 
Alicia Silverstone, Christopher Walken.

Víctor Morujo

No se dejen engañar por el cartel, por
que no se trata de una comedia sentimental 
al uso. Esta película se acerca más a “Re
greso Al Futuro” y a “La Ciudad No Es 
Para Mí” que a otra cosa, aunque sin la mala 
leche de Robert Zemeckis, ni el poso fas
cista de Martínez Soria, y supone una ver
sión a la americana de aquello del Príncipe 
que todo lo aprendió en los libros. En el plan
teamiento de la película, es cierto, se dan 
demasiadas facilidades a la historia de un 
chico que no ha visto el mundo real hasta 
los treinta y cinco, como por ejemplo, que 
no tenga problemas económicos, antes al 
contrario, gracias a sus revalorizados cromos 
de béisbol. Este chico ha nacido y se ha cria
do en un refugio antiatómico, ya que su pa
dre, p ro to tip o  del an ticom un is ta  
ultraconservador americano, decidió escon
derse en él cuando la crisis de los misiles de 
los años 60 para salvar a su familia.

La evolución del mundo actual en el 
arranque, y la contraposic ión  de la Era 
Kennedy con la Era Clinton (demócratas, por 
cierto), vista desde unos principios republi
canos, construyen una comedia ligera a la 
que más de uno achacará cierto moralismo 
retrógrado. No obstante, no hay que hacer 
una lectura tan simplista, porque dentro de 
la ligereza, “Buscando a Eva” es, al mismo 
tiempo, una parodia de las películas familia
res de la Disney de los 60, un homenaje a 
Billy Wilder (cinemascope incluido), y una  ̂
reivindicación de los viejos tiempos de Jerry 
Lewis, enriquecida por un reparto muy acer
tado: Brendan Fraser es mucho más que un 
chico guapo, el amigo gay es una nota posi
tiva y tolerante que no tenía porqué apare
cer pero aparece, dando libertad a la pelícu
la, y Christopher Walken y Sissy Spacek 
están para el Oscar.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Oretania. #8, 16/7/1999.



30 S E R V IC IO J u l i o
P e í  1 5  a i  31 1

Trabajos de Imprenta

Libros:
Diseño
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Edición
Im presión
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Revistas
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Del 15 al 31 S E R V IC IO O reta tiia 31

MANUALIDADES GASTRONOMÍA B K i o m i  d ü f i i  1

M a R odríguez G óm ez
(Monitora de Manualidades)

ABANICO
Repujado de estaño

MATERIALES Y HERRAMIENTAS

Lámina de estaño 
Varillas de abanico 
Papel vegetal y lápiz 
Buriles, paleta y difuminador 
Cera y resina
Tabla de corte y cortador para metales
Cerámico negro
Aguarrás
Trapos y pinceles
Pegamento de contacto

REALIZACION

12 Copiamos en pape- tibujo que
nos guste.

2- Colocamos sobre el lado derecho del me
tal el dibujo y con un buril de bola repasamos to
das las lineas del dibujo. Retiramos el papel ve
getal y nos aseguramos que todos los contornos y 
perfiles del dibujo han quedado señalados sobre 
el estaño, repasando las partes que sean necesa
rias.

3a Empezamos a repujar las zonas del moti
vo que deseemos realzar y dar volumen. Coloca
mos el estaño del revés sobre una superficie mu
llida como, por ejemplo, una gamuza, y con el buril 
perfilamos la línea interior del motivo que desee
mos repujar. Después, damos la vuelta al estaño, 
colocándolo del derecho sobre una superficie dura 
y repasamos la línea señalada anteriormente por 
el réves.

42 Repujado el motivo, texturamos el fondo 
con el buril, matizando la parte superior con rayas 
y la inferior con círculos.

52 Por el revés del metal sobre una superfi
cie mullida, damos volumen a la zona repujada 
con el difumino y, por el derecho, asentamos la 
zona que va sin relieve.

6a Rellenamos el hueco del relieve con cera 
y resina, y forramos la parte trasera con otra lami
na de estaño.

7- Con cerámico negro, patinamos el trabajo 
y sacamos brillo con limpiametales. Recortamos 
los contornos del abanico con un cortador espe
cial para metales.

82 Las varillas del abanico, las forramos con 
estaño, primero, colocamos el estaño sobre la 
varilla y con un difuminador, marcamos el relieve 
de la varilla sobre el metal calando las partes que 
correspondan, y fijamos el metal con pegamento 
de contacto, aplicando, también, pátina de pintu
ra cerámica en negro y sacando brillo con un tra
po.

9a Montamos el abanico sobre las varillas con 
pegamento de contacto y damos forma al trabajo, 
ondulando suavemente el abanico entre varilla y 
varilla.

P IS T O  DE  
C A L A B A C ÍN Francisco Javier GarcIa Cabanillas 18-06-99

Carolina García Segura 15-6-99
David Murillo R íos 19-6-99
Rebeca Muñoz Jurado 16-6-99
Cristina D íaz González 19-6-99
A drián Díaz Espinosa 17-6-99
Aleyda Ventas Rubio 19-6-99
Monica Bueno Morales 19-6-99
Diana Paola Díaz Parra 15-6-99
Marta Mora Sendarrrubias 23-6-99
V íctor Valverde Salcedo 23-6-99
Tamara Luchena Campos 24-6-99
Angel G iménez Domenech 21-6-99
Francisco Javier Babiano T rinidad 26-6-99
Kevin A lcaide Fernández 27-6-99
Sandra Molina Díaz 24-6-99
Sergio Castellanos Izquierdo 28-6-99
María G ines Torres 1-7-99
Lucia Sánchez Porras 4-7-99
Alicia Ramos Espejo 2-7-99

N A C IM IEN TO S

INGREDIENTES:

Calabacín, cebolla, pimientos verdes, toma
tes, sal, aceite.

Preparación:

En una sartén se pone aceite, cuando esta 
caliente se hecha la cebolla picada, cuando este 
medio sofrito se hecha el calabacín también pica
do y limpio de pipas, así como el pimiento picado 
en trocitos pequeños y el tomate (bien natural y 
pelado ó de bote) se le añade un poco de sal y se 
picotea con una paleta mientras se va haciendo. 
Una vez terminado de hacer, se pone a enfriar. Y 
se puede servir con un huevo frito o con magras.

Leonarda A dán Garzón 6-5-1929 
Manuela Saavedra Escobar 4-12-1913 
A ntonia Rodríguez Moreno 17-1-1912 
José María Patino Cuevas 6-6-1916 
Eusebia Zamora Gonzalo 5-3-1914 
Paula Bustamante Acedo 26-1-1915 
PaulinoArevalo Zamora 2-1 -1939 
Francisco Rubira Sánchez 20-1-1921 
Bernarda Ramón García 11 -6-1920 
Luisa Romero Martin del Burgo 25-6-1909 
A ntonia Barba Gómez 2-9-1928 
Julia Fernandez Redondo 18-12-1928 
Julia López O rtiz 3-11-1920 
Epifanía M icaela de Tera G il 7-1-1912 
Alejo Moreno Usero 17-2-1913 
Antonio H idalgo Calvo 3-8-1942 
M iguel Calvo Romero 8-6-1910 
Martin Moya González 11-11-1924 
Encarnación P ina Velazquez 6-1-1898 
Juana Molero Ventas 10-1-1912 
Gabriela Romero Coello 1 -5-1917 
Félix Moreno Ruiz 25-6-1950 
Lucia Sánchez Burgos 24-2-1913 
Gumersindo Fernandez Martin 21-2-1926 
Petra Carrasco G ijon 29-6-1909

Rafael Robles Trenado y A na Ma Fernández Fernández

José A lberto Olmo y
Alicia María Barrera de la Fuente
Carlos Sánchez Peralta y María del P ilar Patón García
José Luis Ruiz González y María Isabel Gallego Gacuo
Julián Morales Oviedo y Manuela Mora González

Carmelo Francisco Vozmediano Solis y
Juana Copado Matesanz
Isidro Manuel García de la Santa Martínez y
Yolanda R ivera Ramón
Pedro A ntonio Dorado T rujillo y

María Belén Alonso Martínez
Francisco Javier Bermejo Díaz y
María de G racia Alvarez Marcos
José Eduardo Vacas Fernández y
María de G racia Martin Matesanz

Emilio José Fernández Vozmediano y
Soledad del Campo Rodríguez

V ictoriano Cornejo Morales y
Santiaga A na Real Rodríguez

G ines Ibañez Baño y María Ortega García
Francisco Javier Buitrago Pacheco y
Encarnación Usero García
Francisco Javier Lozano Navas y
María Montserrat García Díaz

Gregorio Luna Huecas y Vanesa González Saez

Jesús Redondo Medina y María G ema R ivilla P iqueras
Ramón Calero Zarcero y María del Mar A rnés Ramírez

Marcial Manuel S imancas Monroy y
Laura María Peral Sánchez
M iguel A ngel Pazos García y
Concepción Ramírez Calvo de Mora
Luis Enrique de la Calle Coronado y
Yolanda Sánchez Martínez
José Moreno Sánchez y Felisa Muñoz V iso
Francisco Alvarez Chillaron y
Rosa María Corrionero González
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CASTILLA ■ LA MANCHA
Sienta®, toces., ato®, 

Mamaras, pwap® lu sa»  

© leseswa® ssateales, 

la  unta del Rsiiáiác®, 

la de fe® CéadanfL 

la® de las risas® 

de Alcataz, Seguía 

©Cosaca.

Raffifing, par^peaMe.

caza, poca, escaladla 

© seraderistn©,..

Ifentaraefe, mroügas, pisto 

y  gazpadto mraamirihgggp, 

o todas tos dates 

«pe puedas dase®:..

Si aáa no conoces los 

©osérasíes rassfeT¡atog 

la riqueza histórica, la 

variedad gastram óotte 

y  to tospiiallidaí! 

que te espetra® aa 

C astilla -  T;a Manrarfa 

no sabes 1© qpse te  estás 

perdiendo

c r m

0
Jwrta de rmwníil té j die

Castilla-La Mancha

No Sabes Lo Q ue Te Estas Perdiendo
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